Los aviadores lituanos perecieron al caer su avión en Brandenburgo

Un nuevo ciclón recorre el Caribe

A YASHINGTON, 17-La oficina metereológica informa que un ciclón de moderada intensidad se encuentra a unas doscientas millas al sur de La Habana, avanzando hacia el oeste-noroeste.

Las negociaciones sobre el problema azucarero.

Londres, 17 .-- El consejo internacional del azúcar rindió su informe a la conferencia económica respecto a las negociaciones con cincuenta y un paises que no se han adherido al plan Chadbourne sobre limitación de la producción, indicándose que será muy difícil lle-

sábado de Nueva York en vuelo directo hacia. Créese que trataron de dieron especial atención. marca de Brooklyn N. Y. Kovno, capital de Litua- aterrizar por falta de ga- Los restos fueron identinia, perecieron al caer su aeropalano a unós kilómetros de aqui- Los

cinco años. Rusia desea que se señale para el primer año una cuota de exportación de doscientas o doscientas cincuenta mil toneladas; Santo Domingo está de acuerdo en que se fijen cuatrocientas mil anuales, en tanto que otros países, como México, no están en situación de exportar las cantidades que se le señalan.

Mejora en los precios del petróleo

Pitsburgo, 17 .-- La Southpenn Oil Co. anuncia un gar a la realización del aumento de quince centaconvenio para implantar vos por barril en los preesa realización durante cios del petróleo crudo.

La Gran Bretaña presenta dificultades para el acuerdo sobre la plata

queda anulado. Además,

Londres, 17.—De fuen- parece que en el seno de te autorizada se indica la delegación norteamerique la Gran Bretaña ha cana hay también desa-

presentado dificultades cuerdo respecto a este para el acuerdo sobre la problema, especialmente plata, que prácticamente entre Pittman y Couzens.

El Aviador Post llega a Moscú y sigue para Novosibirsk

Post atomicá co () Post aterrizó en ésta a las 2.20 p. m., hora local, procedente de Koenisberg, en donde hizo escala tras una etapa en Berlin, debido a una pequeña averia en el lubricador. Intenta salir para Novosibirsk inmediatamente, reanudando su vuelo alrededor del mundo iniciado el sábado al salir de Nueva York. Los médicos le examinaron manifestando que se encuentra en magnificas condiciones físicas, a pesar del cansancio del viaje.

Moscú, 17.-Post salió para Novosibirsk a las 5 y 15 p. m.. llevando ya una ventaja de trece horas y nueve minutos sobre el record que él mismo estableció hace dos años con Gatty.

EL AGUACERO DE HOY

por la esquina de la calle no- instalación de nuevas cloacas

vena y la avenida catorce, es en este sector, sería muy tue-

Con demasiada frecuencia cloaca, para evitar estas inun-

decir, en la esquina del Mer- no que la Municipalidad arre-

sucede esto, causando grandes daciones, que como dijimos, cau-

perjuicios a las casas vecinas, san grandes perjuicios e inco-

pues el agua penetra por el modidades a los vecinos.

un fuerte aguacero que hizo corriera por la calle.

Al medio día de hoy cayó interior de las casas, como si

El Colegio de Señoritas festeja a los poetas nacionales

Catorce poetas acuden a la cita. - Desarrollo de un bellisimo programa. Una pequeña antología como recuerdo. Lindos presentes para los poetas. Un almuerzo inolvidable

Y llegamos al Colegio

Esto es un painaso, decia don Julio Acosta; y seguramente lo decía no por los poetas que hallí hubiera, sino por la profesión de musas que ponían en aquel ambiente una nota de belleza, de espiritualidad, de encanto.

Las musas:

Eran unas cuarenta o cincuenta niñas. Todas bellas, todas rientes, gentiles todas, con trajes vaporosos-verdes, con el verde del laurel que ambicionan los poetas; rosados, como los sueños de las mujeres que son los sueños inspiradores de la poesía, amarillos, cual los trigales maduros de la fantasía poética con cuyas ideales espigas hacen los bordaos las hostias de su sagrada eucaristia-

Deben de llamarse esas ninas con unos nombres muy suabes de muchas eles, como queria Lugones.

Los poetas que asistieron

Acudieron a la cia (citamos por orden alfabético), don José Albertazzi Avendaño, don Anastasio Alfaro, don Carlomagno Araya, don Fernando Centeno Güell (representado por su padre don Carlos), don don Gonzalo Dobles, don Luis Dobles Segreda, don Rubén Iglesias, doña Auristela de Jiménez, don Julián Marchena, don Eladio Prado, don Jorge Sáenz, don Manuel Segura, don Salvador Umaña y don Asdrubal Villalobos.

Los que no acistieron

No vamos a hacer esta lista; sólo queremos decir en este párrafo con un poco de amargura, que ni la idea en sí, como impulso inicial; ni la gentileza que entrañaba la invitación; ni la ingenuidad acogedora de las niñas; ni la feliz oporiunidad de reunir, por

Pasa a la página 5a.

Se bautizó en San Juan una escuela con el

en San Juan de Tibás un her- Rymo. Mons. don Claudio Mamoso acto en la escuela, con ría Volio, Obispo y Diputado, el objeto de bautizarla y des- en nombre de sus deudos, y cubrir el retrato de Monseñor como su esclarecido sobrino. Anselmo Llorente y Lafuente 7.º Un grupo de jóvenes y cuyo nombre lleva.

reventar la cloaca que pasa

cadito de La Soledad.

Con una concurrencia numerosa, de todos los vecinos a la dulce memoria de Mons. del distrito Escolar de Llorente, se efectuo el acto, con el siguiente programa:

do por todos los asistentes.

2.º Descubrimiento del retrato y bautizo de la Escuela.

sica de la Escuela.

4.º Discurso inaugural por

5.º El Ramito, por los es-

Ayer en la tarde se efectuó 6.º Discurso del Ilmo. y

Ahora que se está haciendo

glara convenientemente esta

señoritas de la localidad pidieron un minuto de silencio Llorente.

8.º MADRECITA ESCUELA. Canto por los escolares.

9.0 EL PRIMER OBISPO DE Costa Rica. Recitado por la niña María Cristina Rodríguez. Letra de Eladio Prado.

10.º El profesor don Leovigildo Arias habla en nombre de la Escuela, de la Junta,

bello y el pueblo de Tibás se retiró complacido de haber cumplido con el precepto que se insertaba al pie de los programas: «Honremos la memoria de los buenos hijos de la Patria ..

Soldin, Brandenburgo, cadáveres fueron encon- solina, chocando el avión ficados por haberse en-(Alemania), 17.-Los avia- trados junto al aparato contra un árbol. Los ve- contrado en sus ropas dores lituanos Darius y destrozado, por unos la- cinos dicen que oyeron sobres con sus nombres, Girenas, que salieron el bradores esta mañana. un ruido a las dos de la así como una bolsa de madrugada, pero no le correspondencia con la Al parecer, la muerte de los aviadores fue instantanea. Los cadáveres están bastante mutilados.

El "Audax" vence a los hondureños

Tegucigalpa, 17. — El equipo chileno de football «Audax» venció a los jugadores locales ayer, considera absolutamente por cuatro goals a dos. inconstitucional la deso-Înfórmase que tras de su bediencia civil, cuyas contemporada en ésta el diciones trata de discutir «Audax» partirá para el Mahatma. Londres y Liverpool a jugar una serie de par- Fallece el hombre más tidos.

El Virrey de la India no desea entrevistarse con Ghandi

vizconde Willingdon, se hombre más rico de Inha negado a recibir a glaterra.

Cinco norteamericanos arrestados en Mallorca

Madrid, 17—El embajador norte-americano Bowers se entrevistó hoy con el Ministro de Estado, tratando de obtener la libertad de sus cinco compatriotas de tenidos en Mallorca.

Ghandi, reiterando la politica del gobierno, que

rico de Inglaterra

Londres, 17.—Falleció en Dieppe Sir John Ellerman, conocido armador, Simla, 17.-El virrey, a quien se consideraba el

La oposición en la Cámara de Costa Rica no ha hecho, ni haria jamás, política con los asuntos de Panamá

Un señor Lara Esquivel, que se dice panameño residente en Costa Rica, envió una carta a «La Estrella de Panamá», que reproduce «La Tribuna» de ayer, sobre nuestros asuntos de limites con aquella República.

El señor Lara hace recaer las responsabilidades de no haberse llegado a una solución sobre el arreglo últimamente planteado por la Cancillería Panameña —cuyas bases conoció el país por publicaciones que hicieran nuestros diarios-sobre un infidente panameño que hizo públicos aquellos secretos.

Podemos afirmar que tal convenio abortó por la razón que hará imposible todo arreglo que no sea el liso y llano cumplimiento del Laudo White, que cierta opinión panameña parece obstinada en desconocer.

Sea como fuere, tenemos que pensar que el Lara de este cuento anda mal informado o se mal informa, adrede, ya que, según él, la oposición se aprovechó de este incidente para hacer política, como ha venido haciéndola, dice, con motivo de los asuntos económicos; y esta aseveración es absolutamente

La oposición ha depuesto hidalga y patrióticamente todointerés de bandería en gracia a los intereses nacionales en la discusión de su complejo económico; y en cuanto a lo de Panamá ni habría cómo ni por qué hacer política, pues que para nosotros ese es problema fallado, ni los diputados costarricenses serían obsecados ni tan imbéciles para jugar los dados de intereses parciales sobre la túnica de la República

ALVARO GIL

54 turistas vinieron la semana pasada a San José

Fueron 54 los turistas que mayores atenciones en ningude la United y que visitaron visitado anteriormente. esta capital.

El señor Presidente de la Junta Nacional de Turismo, don Alfredo Sasso, estuvo en Limón a recibirlos, y los acompañó durante todo el tiempo que estuvieron en la República, por lo que ellos se mostraron encantados.

Todos tuvieron frases de elogio para esa actitud de la Junta, de enviarles representante oficial, y manifestaron que no habían sido objeto de

vinieron en el último vapor na otra parte que hubieran

Se nota un aumento paulatino en el número de turistas que nos visitan. Para la semana entrante vendrá un número bastante crecido.

Es indudable que, a medida que nos vayamos preparando mejor para recibir a estos turistas, sus visitas serán una fuente segura de ingresos, que representará un renglón muy fuerte en las entradas del fisco.

Así lo deseamos.

Casi lista la Sala Operatoria del Hospital de Palmares, se estrenará en breve

ha interesado por poseer un ta de Caridad que lo adminis- gran reunión de vecinos. tra, no obstante la baja finantucion.

un departamento para las ope- cristianas, civicas y sociales.

Palmares es cantón que se raciones, hecho con todo esmero. nos. Letra del humilde vecino Han avanzado las obras que buen hospital y aunque de se terminarán muy pronto y menores proporciones. La Jun- para inaugurarlas se hará una Rafael Araya, maestro de mú-

Es de celebrar ese progreso ciera y la pobreza existente, y ojalá que ese afan de servir cuida con esmero de tal insti- a la comunidad crezca entre los palmareños, pueblo distin-Ahora se está construyendo" guido ya por sus virtudes

1.º Himno Nacional, canta-

3.º Himno a Monsenor Llorente, cantado por los alumdel lugar, don Custodio González y música de don José

el Prof. don Juan José Monge, Inspector Provincial de Escuelas.

del Patronato y de los vecinos. Todo el acto resultó muy

La verdad sobre Alemania

Por el Teniente Coronel Graham Seton Hutchison, miembro británico de la Comisión del Plebiscito de Alta Silesia en 1920 - 21

Hay hombres honrados en Inglaterra, cuyo aprecio de sí mismos no ha bajado al grado de volverse simples adoradores del oro. Esta gente comienza a ponerse desconfiada por el empeño con que cierta prensa acentúa la sinceridad de sus informaciones. No pueden creer que el pueblo alemán, que tantas grandezas ha producido en la vida espiritual, en literatura y arte musical, se componga de monstruos humanos, pues no es otra cosa la que nos quiere hacer creer la prensa británica.

- pr 8 st

Yo reclamo cierto derecho para dirigir la palabra a mis conciudadanos y hablar sobre Alemania. Conozco a Alemania por intuición propia. He visto a aquel país antes de la guerra y después de la guerra. Fuí secretario de los encargados británicos en una de las comisiones más importantes de Europa, la del plebiscito de Alta ver a todo hombre de criterio mo-Silesia. Nuevamente pude ver a ral que el movimiento nacional-so-Alemania en los años de 1929 y 1932. Previ el encaramiento al poder blo; él es la voz del pueblo. En de Adolfo Hitler. Cualquier observa- 1923 se componía de un pequeño dor conspicuo de la vida de los pueblos hubiera percibido lo mis- alemán. Pero los enganchadores

Desde 1914 hasta el armisticio estuve sirviendo en Francia con las tro-Durante la guerra, nosotros, los hombres de las zanjas atrincherasar alguna novedad. Había un gran fin que tenía su encarnación en el «soldado desconocido»; sangre derramada nos parecía más valiosa conjuraciones intencionales. que el oro. Pero el mundo casi ha logrado que los hombres de las trincheras se arrepientan de sus proezas.

Después de la guerra, mientras que los políticos estaban ávidos de más sangre y hacían caza de inauditos tributos en oro, yo fuí a buscar y encontré a mis «enemigos».

Estos, en la guerra, habían demostrado ser hombres tan caballerosos y bondadosos como antes me los había encontrado en la quietud de la vida familiar alemana. El tetallón, cuenta entre los pocos ami- destruido estos hermosos sueños. gos de confianza que tengo. Tam-

la fraternidad anglo alemana; una campaña de calumnias astutamente inventadas y viles que corrompen el alma, intentaba destruir los sentimientos de amistad anglo-alemana y engendrar nueva animosidad.

Y con qué fin? Para hacer que el mundo quedara maduro para el bolchevismo o para nueva guerra. Eso es la pura verdad.

Muchos recordarán con qué empeño se hacía el reclutamiento en Inglaterra desde 1914 hasta el día del armisticio. Se afirmaba que no hacíamos la guerra al pueblo alemán. Con el fin de fomentar el reclutamiento se nos decía constantemente que la culpa de Alemania no era la del pueblo sino la de sus

Ahora todo ha cambiado, nadie puede negarlo. Yo quisiera hacer cialista ha surgido del mismo puegrupo, hoy abarca a todo el pueblo que, como ya se dijo, durante la guerra mundial nos querían hacer creer que no hacíamos la guerra al pas inglesas del frente. He visto pueblo alemán, ahora intentan immás de la guerra que muchos otros. pelernos a la guerra, precisamente, contra este mismo pueblo.

Cuando todavía nos encontrábadas, creíamos que nos había de pa- mos en las zanjas atrincheradas, estábamos firmemente resueltos a que esta guerra había de dar fin a la era de negociaciones secretas y

> de venganza, fué un golpe duro para nuestras esperanzas soñadas en las trincheras. Habíamos esperado una vida llena de abundancia, mayores posibilidades de acercamiento, trabajo en mancomún con nuestros prójimos en comercio, artes y oficios. Otra cosa nos habíamos figurado que pura caza al oro, usura y guerrilla económica,

En momentos de calma y reflexion, cara a cara con nuestra suerte, nosotros, los del frente de niente saxón, que en 1916 defendía batalla, habíamos soñado con noy sostuvo la zanja atrincherada de bles fines y altas ideas de una nue-High Wood, ha llegado a ser mi va Europa y pueblos unidos. Las hermano de sangre; el ayudante privaciones, que, casi todos tuvibábaro, que en abril de 1918, por mos que sufrir por la enorme falta una nada, hubiera vencido mi ba- de trabajo y gran miseria, han

El mísero pleito y cambalache bién et mayor prusiano, delante de entre los Aliados ha acabado con cuya sección fuí herido al asaltar la fé en un mundo regenerado baen los últimos ataques a la posición sado en los simples hechos de la Hindemburg, ha llegado a ser mi verdad, equidad y trabajo común. amigo. Mientras nosotros los sol- La prensa callejera, en ediciones dados del frente, que en la guerra de millones, ha llenado al mundo habíamos tenido nuestras visiones de mentiras y calumnias, ha proy sueños, intentábamos reanudar ducido quimeras sobre quimeras y

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:

ALBERTO QUIJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARÍN

hecho parar los bellos sentimientos sa de sus convicciones. En este por verdad y justicia.

Ejemplo drástico de cómo la avidez de los enemigos de Alemania echaban a un lado toda noción de justicia y equidad, fue la esclavización de cientos de miles de habitantes de alta cultura y civilización en Alta Silesia, poniéndolos bajo el yugo de la atrasada Polonia, bajo el régimen espadachín de Pilsudski.

Cuando en febrero de 1929, con evidente infracción del Tratado de Versalles, el empleado del gobierno polaco de Katowitz, por orden de Varsovia, mandó a sus casas a los «representantes del pueblo» de la Nueva Alta Silesia, que tenían la encomienda de velar por los mezquinos derechos que les habían dejado a los robados territorios de Alemania, no hubo ningunas im-

precaciones ruidosas por parte de la prensa mundial, pero cuando en enero de 1933, Adolf Hitler llegó a ser el canciller del Reich alemán, por via legal y constitucional, los alarmistas escandalosos hasta chillaron de coraje.

que esta forma de gobierno no concordaba con nuestra idea democrática de un gobierno. Hoy esta misma gente incita contra un gobierno demócrata más empedernido, contra un gobierno «para el pueblo»,

nuevo gobierno alemán no hay ninguno a quien, con razón o sin ella, podría hacérsele responsable de la guerra mundial. En cambio, aquí en Inglaterra, excepción hecha del primer ministro, los antiguos jefes han quedado en el gobierno, lo mismo como en Francia, donde los hombres del séquito de Clemenceau y Poincaré aun están en el poder.

Para hacer cesar el derramamiento de sangre, Alemania asintió voluntariamente a lo que no pudo imponérsele por la fuerza de las armas.

Todo soldado sabe que, en el día del armisticio, el ejército alemán no estaba vencido.

Siempre ha sido la prerrogativa del vencedor el de demostrar clemencia para con el vencido,-al menos eso se consideraba ser la caballerosidad del oficio de las armas. Nosotros los hombres de las zanjas atrincheradas nos hemos criado en las tradiciones de Waterloo. Nosotros tuvimos la responsabilidad de la educación mili-Repito que, durante la guerra tar de millones de Hombres que mundial, los reclutadores nos hacían combatieron bajo las mismas glocreer que no hacíamos la guerra riosas banderas en la última guecontra el pueblo alemán, sino sólo rra. Los llamados oradores han El Tratado de Versalles, sediento a su gobierno. Se nos hacía ver deshonrado los elevados fines por los que luchábamos. Estos hombres no podrán quejarse si, en vista de lo que está pasando ahora en Europa, les damos la espalda con desalemán que había de satisfacer al dén. Quizá podrá pensarse que nuestra heroicidad no había venido al caso. Realmente, nuestra gene-«por el pueblo» y' «emanado del pue- ración no necesita enorgullecerse blo». Este gobierno no lo encabeza de haber participado en una guerra ningún Hohenzollern, sino un cabo que llevó a nuestra vida y toda que había sido en el ejército, un nuestra moral al borde de la perhombre de pueblo, como lo es el dición. De todos modos, el trataprimer ministro británico Mac Do- miento que se da a los veteranos nald, un hombre que, como éste es tan indecente que casi podrá último, ha sufrido prisiones a cau- creerse que tales pensamientos ele-

vados, como los que teníamos en y astuto es el que se oculta detrás las trincheras, para el actual mundo, son chocantes.

Por poco que estos pensamientos elevados puedan significar para el pueblo británico, en Alemania han conducido al renacimiento de la vida popular y nacional

Un mundo, que todavía da importancia a los elevados bienes de moral y orden tendría mucho motivo para celebrar este renaci-

El Tratado de Versalles ha hecho traición a las condiciones bajo las cuales Alemania había depuesto las armas. No obstante, ahora se ha hecho costumbre el hacer improperios a Alemania porque intentaba hacer valer los mezquinos derechos que, por la firma de los mismos Aliados le fueron solemnemente garantizados.

¿Quiénes son ahora los hombres de quienes falsos maestros nos quieren convencer de que son los espíritus malignos en el espectáculo que al presente se representa? ¿Qué clase de gente es Adolfo Hitler que, de soldado, compartía con nosotros igual suerte? ¿Quién es el capitán Goering que luchó bajo las órdenes del principe entre los aviadores, Richthofen, y después fué su sucesor?

Al gran pueblo alemán se le debía conceder el derecho de arreglar su porvenir a su modo, aun a nes tanto por su lado débil como riesgo de que los alarmadores de los cuales nos libre Dios - hagan escándalo todavía mayor. Ningún hombre, aún teniendo poco conocimiento del movimiento hitleriano, puede decir que este movimiento busca la guerra. Los fines nacional-socialistas son en primer lugar, el asegurar la vida alemana y su moralidad.

Pero en Francia está al acecho y lista para el asalto la hidra de la guerra con sus siete cabezas, lo mismo como hace siglos, mucho antes de que Alemania fuera un Reich unido, lo ha estado.

En Marzo de 1933 el Echo de Paris predicó la guerra con gran alarde, exigiendo resistencia contra cualquier desarme francés. Congrandes caracteres llamativos pregonó a todo el mundo durante toda una semana su Jema «Preparaciones para vencer el peligro de la guerra». El Pertinax, que pertenece a la guardia de corps de todos los gobiernos franceses que se van turnando y que es enemigo inexorable de Inglaterra, habla de guerra y amenaza con guerra.

En medio del escándalo de los alarmistas incitadores voy en busca de la verdad. ¿Qué poder pérfido

de esta gritería? ¿Cuál es su objeto? (La contestación a estas preguntas la da el folleto No. 533 del Fichtebund, intitulado «Embusteros/ desemascarados». El traductor.)

¿Hemos de creer, acaso, que nuestros elevados fines se hayan enterrado con nuestros muertos en la guerra? Todavía no faltan hombres honrados en Inglaterra.

En el convenio de paz preliminar, el pueblo británico se empeño en que hubiera equidad y justicia. Aún hay hombres aqui que no toleran que se pisotee la verdad.

Estos hombres exigen el cumplimiento de las solemnes promesas que se hicieron al pueblo alemán por el manifiesto de Wilson.

Los autores artificiosos de la campaña incitadora contra Alemania intentarán ahora hacerme callar. Conozco el viejo trueque. Dirán: «El pobre hombre salió chiflado de la guerra». Con expresiones desdeñosas, pero amigables exteriormente, intentarán evitar que se conozca la verdad. Tengo voluntad férrea de manifestar la verdad y poner a la vergüenza a los gritones, seductores y policastros sinvergüenzas. Quiero desenmascarar a todos aquellos que quieren hacer esclavos y venales a los hombres amantes de la verdad.

Yo quiero a mis amigos alemapor su energía. En gran parte los quiero porque pude mitigar sus heridas. Quiero a Alemania porque ha descubierto eu sí misma la energía con que podrán curarse hasta las heridas del mundo.

¡Duro contra la mentira!

Importante construcción que hace el Gobierno en la Uruca

Durante la primera administración de don Ricardo, y a raiz de los temblores de 1910, se hizo por contrato una escuela en la Uruca de este Cantón. El edificio ha durado muy poco y estaba en tal situación que el Gobierno prefirió tumbarlo por completo.

Ahora se levanta ya la nueva escuelita que se hace de concreto y con secciones de ladrillo.

Fomento lleva esa edificación con toda actividad y si no faltan fondos se estrenará para los exámenes de noviembre. El presupuesto tiene alrededor de C 20,000, como el plantel de Desamparados de Alajuela.

A LOS MEDICOS Y CLINICAS

Tengo para la venta a precio muy económico una LAMPARA DE RAYOS ULTRA - VIOLETA, marca alemana, garantizada. Cuesta mil cien co-Iones. Informes: Félix Arce en Desamparados o en San José oficina Wolf a Félix Arce.

DEHULE SELLOS

Hemos recibido una moderna máquina eléctrica para la fabricación de SELLOS. Podemos entregarle sus sellos en el mismo día.



USAMOS MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD



IMPRENTA GUTENBERG TELEFONO 3877

TELEFONO 4190 MPRENTA ALSINA

SAN JOSE, C. R. * ANGULO, TREJOS Y CÍA., S. A. * APARTADO 1309



SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector.

HOJA DEL CALENDARIO

Confesor.

lia acomodada, y su padre fue jamás llegaran a conocerle sus el senador Eufemiano. Movido mismos deudos. Murió bajo el por el Espíritu Santo, renun- pontificado de Inocencio I (sig. ció a todo su patrimonio y la V). Su cuerpo fue inhumado noche misma de sus bodas, de- en la Iglesia de S. Alejo, sita jó intacta a su esposa y fuése en el Aventino.

17 de Julio. S. Alejo, a visitar como peregrino los santuarios del Oriente. Luego volvió a Roma y vivió largos San Alejo nació en Roma años bajo una escalera en la por los años de 350, de fami- misma casa paterna, sin que

CORREO DE ESPAÑA

ataque masónico a la libertad

Se quiere implantar el monopolio docente en Francia. Los muchachos no podrán elegir carrera; serán «seleccionados» antes de llegar a la Universidad. Las logias quieren derogar la ley que garantiza la libertad de enseñanza.

acerca de este tema. En ella halla amenazada de muerte. nes escolares y recomendacio- según un plan masónico. La imposible compaginar ideas elementos oficiales y oficiosos. contradictorias. El señor De No les interesa la ilustración respeta los derechos del indi- el dominio. Un dignatario de viduo y afirma que deben res- la masonería, Viviani, dijo una petarse los de la familia. No vez lo siguiente, meditenlo son posibles tales respetos sin bien los hombres imparciales libertad de enseñanza. Y el y de buena fe: «Ya podemos Ministro de Educación Nacio- hablar claro. No nos importa nal ha pronunciado estas pa- la neutralidad religiosa. No labras en el Senado: «Si la buscamos la libertad de enselibertad de enseñanza no existe, ñanza. Queremos la descristiano puede haber escuela única». nización del pueblo».

Pero ocurre que en la práctica de la escuela única es la negación misma de libertad, la conculcación descarada de los derechos del hombre, la usurpación franca de las atribuciones familiares. Porque no hay escuela única gratuita en los grados sin selección y la selección, a cargo del Estado, es arbitrariedad e injusticia, porque dispone del destino del individuo y arrebata a los padres derechos sagrados. Con la selección obligada ya no pueden los muchachos franceses elegir carrera, dedicar su vida a la profesión o a la tarea honrada que su voluntad haya elegido o la que sus padres le acon ejen. El que siendo casi un mão haya sido declarado incapaz por cualquier incidpaz por cualquier incidente o por cualquier veleidad del grupo examinador, no podrá estudiar más.

Esta es la libertad a que han venido a parar, por natural, lógico, invencible desarrollo las leyes escolares laicas. Y este es el conflicto en que se encuentra M. de Monzie. La escuela única gratuita ne-

El Ministro de la Educación implica el monopolio; el mo-Nacional ha dirigido una cir- nopolio es, naturalmente, la cular a los Rectores de Aca- abolición de la libertad de demias. Es una circular sobre enseñanza. En Francia hay la selección. Y es la cuarta todavía una ley que proteje circular del señor De Monzie esta libertad. Pero esa ley se

se dice que no se tengan en Se deduce del razonamiento cuenta las anteriores en todo que dejamos expuesto y se saaquello que contradigan lo de be porque así lo anuncian los ahora. El señor De Monzie es bolenties de las logias masóun hombre ordenado y metó- nicas. En España hay mucha dico, de ideas claras y de tem- gente que no se ha dado peramento cartesiano. Sin em- cuenta de dos cosas: la pribargo, el señor De Monzie se mera, que las leyes escolares debate en un barullo inexpli- laicas están inspiradas por la cable de circulares, disposicio- masonería y se van dictando nes. No acierta a aplicar en la segunda, que el problema de práctica lo legislado y no por la enseñanza está habilísimafalta de talento, sino porque es mente mal planteada por los

Monzie es liberal. Dice que ni la neutralidad, les interesa

Un testimonio

En «Les Nouvelles Litteraires» de mañana publica Federico Lefévre una entrevista con el sabio biólogo francés Lucien Gueron. Son particularmente interesantes las declaraciones siguientes sobre la escuela única, hchas por un hombre sin preocupaciones regiosas y que es una de las mayores autoridades en cuestión de biología y educación: «El sistema de bolsas sacada a concurso basta perfectamente para operar una selección entre estudiantes sin fortuna capaces de seguir con fruto la segunda enseñanza. Las tres cuartas partes de los alumnos que van en el día al Liceo, llegarán a ser inadaptados y aumentarán las filas del proletariado intelectual, y no conozco nada más peligroso, porque el proletariado intelectual guía al otro».

SELLOS DE HULE

Ordénenos sus sellos, se los en tregamos el mismo día.

cesita la selección; la selección Imprenta Alsina -:- Imprenta Gutenberg

A la estimable Colonia Española

y demás interesados en los problemas políticos de la República española, avisamos que tenemos a la venta en nuestras oficinas el importante diario madrileño

"EL DEBATE"

al módico precio de 15 cts. el número suelto, pudiendo servir la suscripción mensual por 6 3.00

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas, ni malos olores

limpiados con economía con

SANITAS

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cia.



POR EL CAMPO MIS

Las Misiones Protestante a los cien años de actividad

Algunos misioneros creen encontrar dicha-formula en Jesucristo, tipo perfecto para ellos de todo el bien, acá abajo, y la más alta expresión religiosa: No; nada digamos de Jesucristo a los incrédulos; no lo comprenden; hablémoles de Dios, del espíritu universal, invisible, difundido en el mundo y conocido y adorado a su modo, por todos; hablémoles del amor que une a la humanidad con Dios. El amor: he aquí el verdadero mensaje, el principio ético y social que ha de conducir al hombre en busca del reino de Dios, no otra cosa que la realización en nuestra vida y en la del mundo; de todas las verdades, recibidas por nosotros de Jesucristo.

En cuanto a las obras, se impone una división entre aquéllas que son propiamente religiosas y las filantrópicas, como la educación y la asistencia de los enfermos. Las escuelas, colegios y hospitales reclaman una dirección y un personal independiente de todas las confesiones. No conviene ponerlas al servicio de la religión; los pagamos mejor dispuestos, como Ghandi, duélense y se quejan de ello. El deber social, a impulsos únimente del afecto hacia la humanidad ignorante y doliente, exige de nosotros tales servicios; actuación tan abnegada y desinteresada nos conquisistará la simpatía de las clases altas.

Los antiguos misioneros opinaran en forma diversa; mas, no tenemos por qué darles oidas. Existen entre ellos muchos derrotistas que no ven la salvación al margen de la predicación y del proselitismo. No nos preocupemos de su oposición: los cambios indicados son necesarios; hay que llevarlos a la práctica, sin ellos, o contra ellos.

Obras misioneras

La relación va examinando a la luz de estos principios, todas las obras dirigidas por do a un lado doctrinas indivila sociedad. Medio infalible Colonia González Lahamann, ca estos detalles del servicio.

para lograrlo: Subordinar hombres y obras a una sola direc-

Habria que restringir la cifra de los seminarios, cambiando asímismo el sistema de enseñanza y conceder a las iglesias indígenas, lo antes posible, la independencia más completa, podrian ser invitados los misioneros extranjeros siempre que lo desearan, pero tendrían que alimentarse por su cuenta. Las escuelas misioneras ya

no son tan necesarias, porque los Estados atienden directamente a la instrucción pública; es preciso disminuir su número, especialmente en las ciudades. La escuela es para enseñar, no para predicar; los ser obligatorios. La enseñanza superior no debe servir en adelante a la causa de conversiones, sino conformarse con infundir en la juventud el espiriritu cristiano, haciendo que conozca y aprecie todo aqué- el menor vaivén; cuando llo que la cultura oriental y occidental encierran de mejor. Unicamente se conservarán aquellas obras sanitarias capaces de satisfacer a los progresos de la ciencia moderna; pero cuando hasta los persoprescindiendo de todo caracter proselitista.

Hay que dar mayor importancia a la enseñanza agrícola y profesional, modificar los métodos y sistemas empleados en las escuelas femeninas, concediendo mayor libertad e independencia a las alumnas y poniendo especial cuidado en la formación del carácter. Son demasiadas las mujeres que se otros carecen. ocupan de la evangelización, es necesario preparar un grupo mayor de indígenas que pueden sustituir a las extranjeras en la dirección de los colegios e instituciones femeninas.

Ag. Fides. (Continuará)

líneas telefónicas oficiales han sido cortadas

los misioneros y sugiere las gobierno ha permitido que al- sultas técnicas del Telégrafo modificaciones que se han de gunos ramales telefónicos de y es Jefe del Taller de Repaintroducir en cada una de seguridad y de servicio han ciones. ellas. La primera, de carácter sido cortadas por otras em-

Sirven esas líneas a dos do las del ramo militar. duales, a excepción de aquella funcionarios de alta importan-

NAL La profunda ansiedad del reportero En «La Tribuna» de Oh, esas largas horas ayer aparece un bello ar- de ansiedad!...

riodista», en el que con- mar su sed... templa las tragedias y No hay más remedio Dirección de un periódico. pajes de gala la noticia

La emoción del minuto

lor, más bien una ansie- que a nadie interesa. dad, en la manufactura Y se queda triste...: de un diario, que no lle- hoy dirán los lectores, ga hasta la oficina de los siempre despiadados que directores pero que abre el periódico no dice nada... sus alas, con frecuencia, No se ponen a pensar en la más humilde de los que es porque nada pasa... cursos de religión no han de reporteros: es la ansiedad de la escasez de noticias.

Cuando sale el reportero en la mañana y el ambiente está en letargo; cuando todo se desliza sin en todas las oficinas obtienen la misma desconsoladora respuesta: «No hay nada, nada pasa»; najes de auto-bombo están humildes y los choferes guían sus máquinas con cautela, entonces siente el pobre ese dolor, esa ansiedad por atrapar la noticia palpitante, la que ha de darle a su periódico el interés de que los

Y la noticia, mujer coqueta, se diluye, se esfuma, pasa quizá cerca, pero no se deja ver.

Chocolate

STOLLWERCK tiene fresco

Durante varios días El Balcon de Europa

y el otro es el del señor Ing. No se explica por qué el Tristán que atiende las con-

Lo justo es que el gobierno general, tiende a desterrar el presas, sin ser reparadas con conserve a todo trance la priespíritu sectario, buscando la la presteza del caso, ya que se macía y la exclusividod - de cooperación y la unión, dejan- ha ocasionado un daño injusto. sus comunicaciones, sobre to-

Posiblemente el Srio. de Gogeneral que abarque en sus cia. Uno el del señor Coman- bernación, que por ley es Diaspiraciones al individuo y a dante Lizano que vive en la rector de Telegráfos no conoz-

ticulo de su Director, el Y pasa el tiempo... y General Pinaud, titulado el linotipo bosteza porque «El secreto dolor del pe- no hay noticias para cal-

escenas de todos los ma- que escribir algo... Y el tices» que pasan por la reportero adorna con ro-Hay también otro do- flaca, la pobre noticia

DON ROMAN



Significa MUERTE CIERTA para Moscas, Mosquitos, Polillas, Chinches, Cucarachas, Arañas y demás insectos caseros. Desengañese-Convénzase-Una prueba se lo dirá mejor.

AGENTES Y DISTRIBUIDORES

RESTREPO & Cia.

50 varas Sur de la Iglesia del Carmen

TELEFONO 3690 - APARTADO 9494

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

AVISO AL PUBLICO

Con motivo de varios casos de FIEBRE TIFOIDEA, diagnosticados clínicamente, que se han presentado en esta ciudad, se recomienda a sus habitantes hervir el agua y la leche, destruir en lo posible las moscas y lavar muy bien con agua hirviendo las frutas y hortalizas que suelen comerse o abstenerse de comerlas.

Se suplica dar parte al Departamento de Epidemiología de esta Secretaría de los casos de tifoidea que se declaren.

San José, 29 de Junio de 1933.

Dr. ALFONSO ACOSTA G. Médico Epidemiólogo.



MUESTRO MUNDO SOCIAL



El homenaje del sábado a la Graduado en Bruselas señorita Margarita Gutiérrez

El sábado a las nueve de la noche en la residencia de don Thomas D. Harrigton y su apreciable señora doña Marta Calvo de Harrington, tuvo lugar un homenaje de simpatia a la encantadora señorita Margarita Gutiérrez Mangel con motivo de su cumpleaños.

Organizada por el Club Piscalo, la fiesta resultó de lo más simpática y animada reinando la alegría hasta las dos y media de la mañana.

Gutiérrez se dieron cita para obsequiarla, demostrando el cariño y simpatía de que ella es merecedora.

Anotamos a las siguientes personas:

Don Rubén Méndez y doña Blanca Pérez de Méndez, don Fernando Lara y doña Otelia Calvo de Lara, don Henry Keith y doña Ana de Keith, dona Emilita de Ortiz, dona Lía de Güell, doña Maria Luisa Lizano de Saborio, doña Maria Cristina de Hernández, dona Juanita de Barrantes, senoritas Virginia Mora, Flora Alvarado, Ma. Marta Harrington, Flora Solano, Hilda Méndez, Miriam Güell, Dita Keith, Margarita Ortiz, Marietta Ortiz, Adita Saborio, Lilly Saborio, Nazareth Unkles, Sarita Barrantes, Carmen Vazquez, Julia Unkles, Yolanda Vazquez, Margarita Vazquez, Flora Volio, María Eugenia Hernández, Marta Volio, Julieta Mangel, Nora Pacheco, Ana Castillo, Rosa Castillo, Julieta Saborio, Isabel María Bonilla, Mary Johnson, Flora Cardona, Lelé Cañas, María Cristina Sáenz, Margarita Robert Lujan, Daisy Carranza, Agnes Bowden, Olivia Tinoco y Clau-

dia Zeledón. Eutre los caballeros anotamos a Humberto Fonseca Guardia, Antonio Palacios, Alfredo Fernández Iglesias, Julio Jiménez, Fernando Guardia S., Francisco Gutiérrez, José P. Legers, Eduardo Carrillo, Alfredo Monge, Mario Cardona, Fernando Cardona, Jaime Rawson, Hernán Fonseca Guardia, José Luis Cardona, Santiago Palacios, Luis Herrero, Francisco de la Espriella, Francisco Huete, Humberto Odio, Pablo Jiménez, Alberto Martin, Otto Shutt, Fritz Shutt, Jaime Güell, Victor Vargas, Pablo Sauter, Roberto Sáenz, Alberto Arce, Alfredo Hernández, Jorge Woodbridge, Félix Ortiz, Eladio Trejos, Adrián Vega, José Joaquín Gutiérrez, John Bowden, Robert Bowden, José Luis Esquivel, John Bliss, Carlos Johanning, Roberto Maduro, Alfredo Robert, Benjamín Odio y Enrique Odio.

A las 12 de la noche hubo carnaval y cotillón, que alegró aun más la fiesta. La Rept-BLICA se complace en desear a la encantadora Margarita, todo género de felicidades.

Apreciables viajeros

Próximamente partirá para Europa el apreciable caballero don Carlos Orozco, su señora esposa y su niñito. La Repú-BLICA des desea un feliz viaje.

Natalicio

Felicitamos al joven José Francisco Hine García, quien celebra mañana su natalicio deseándole muchos éxitos en tas Carmen Raventós y Carel porvenir.

Con notas de sobresaliente recibió el título de doctor el joven Guillermo Robert quien estudiaba en Bruselas desde hace varios años. Pertenece al hogar de don Alberto Robert y doña Lucina Páez, a los cuales felicitamos por el éxito obtenido por su hijo, esperando ver a éste, pronto en Costa Rica.

Té de natalicio

Doña Carmen Esquivel de Robert, obsequió ayer a sus La concurencia fue de lo amistades con un espléndido más selecta y escogida y todas té en su casa de habitación, las amistades de la señorita con motivo del día del Carmen.

La boda de ayer

Ayer noche tuvo lugar en la Parroquia de Guadalupe la bendición nupcial del caballero don Víctor Manuel Polini y la gentil señorita Valentina Araya. Después de la ceremonia los jóvenes esposos recibieron a los invitados en la residencia de los padres de la novia en donde les obsequiaron con esplendidéz. La Repúbica desea toda clase de felicidades a los contrayentes.

Fecha matrimonial

aniversario de sus nupcias el ta alegre fiesta, siendo finaapreciable galeno don Ricardo mente obsequiados por sus Moreno Cañas y su señora es- dueños. El baile se prolongó posa doña Graciela Ulloa, a hasta las 8 y 30 de la noche quien nos es muy grato salu- en medio del más grande endar, deseándoles felicidad y tusiasmo. A las muchas conventura en su hogar.

Club Plaza Cañas

Con motivo de celebrar el 16 de Agosto próximo el tercer aniversario de su fundación, el Club Plaza Cañas, de la ciudad de Puntarenas, prepara un espléndido baile para el que han dado comienzo los preparativos.

Bautizo

Con los nombres de Manuel Francisco fue presentado a la pila bautismal el ninito recién nacido en el estimable hogar de don Francisco Grau y doña Carmen Canalías.

Delicada operación

La semana pasada le fue practicada una delicada operación en la Clínica del Dr. Figueres al caballero don Alberto Rodríguez. Formulamos gel Nanne. votos por su salud.

Natalicios

Enviamos nuestro atento saludo a doña María Terán de Rohrmoser, quien selebró ayer el aniversario de su natalicio, deseándole todo género de felicidades en unión de su esposo e hijita.

Celebró ayer la fecha de su natalicio la estimable dama Claudia López de Pinto, por cuyo motivo nos es muy grato presentarle respetuosamente nuestro saludo.

Nos complace saludar al caballero don Ricardo Fonseca H. con motivo de celebrar hoy su natalicio.

La República envía sus votos de admiración y simpatía a la encantadora damita Carmen Odio C., en ocasión del aniversario de su natalio, que celebró ayer.

La fiesta social de ayer

Para festejar en el día de su santo a las gentiles señorimen Grau, un grupo de amis-

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

Es la única que da personalidad. - Casimires ingleses de las mejores marcas

75 varas al Oeste del Parque Morazán

Engalana hoy «La República» su página social con la fotografia de la muy bella y distinguida damita Aida Céspedes Mc. Adam, a quien se complace en testimoniarle su admiración y simpatía

tades prepararon en su honor un baile de confianza que tuvo lugar en la residencia de don Salvador López y su señora esposa, en las horas de la tarde de ayer. Numerosas damitas y jóvenes de nuestra Conmemoraron ayer el 13 sociedad se dieron cita en esgratulaciones que recibieran las festejadas, unimos atentamente las nuestras.

Operada esta mañana

En la mañana de hoy fue sometida a una operación que dichosamente no fué de cuidado, la señorita Virginia Zúniga Tristán. Su estado de salud es satisfactorio.

Viajeros

En Limón pasa unos días la gentil señorita María Cecilia Lynn.

Para Liberia partió el joven Rafael Estrada, con el fin de pasar sus vacaciones.

Para Limón, después de varias semanas en esta capital, partió la señorita Julieta Man-

Para San Isidro de Coronado salió hoy la señorita María de los Angeles Prado.

A pasar una corta temporada en Alajuela salen las senoritas Claudia y Virginia So-

De Cartago regresó don Rodrigo Castro U.

Postal

Necesito hacerle expresión

de mi agradecimiento muy

sentido por la espontánea ma-

nifestación de agrado que hace

Ud. de mi desteñida crónica

«El Irazú, volcán de moda»,

y, sobre todo, por su alusión

a mi aislamiento dignificado,

que ha sido tan sagrado para

mi fortaleza de ánimo y con-

templación de las cosas, fugi-

tivas las unas, y las restantes,

Y cuando vendimio mi si-

lencio y observo que lo que

de él emana se-convierte en

vino generoso para las almas

generosas también, como la

suya, me cubro de orgullo,

la copa que lo recibe.

eternas.

Aquí.

A Urasima,

Saludamos en esta capital a la señorita Lilly Kopper.

A pasar sus vacaciones a la hacienda «La Guaria» en Peralta, salió ayer la señorita Dora Guardia C.

Enfermos

Delicados de salud han estado en estos días los niños Robert Gallegos.

Ha mejorado de su dolencia doña M. Aurelia R. de Vargas.

Sigue mejor doña Isabel Iglesias de Fernández.

La ninita de don Carlos Fernández y doña Elsie Shutt de Fernández, se encuentra deli-

Continúan mejor los niños del hogar de don Guillermo Esquivel y doña Margarita Iglesias, que estaban sumamente delicados.

Alumno distinguido

El jovencito Mario Vega A., alumno distinguido del III Grado D de la Escuela «Buenaventura Corrales» ha obtenido en el segundo bimestre la nota más alta de la clase, por lo que lo felicitamos, deseándole otros triunfos.

Natalicio

Celebra hoy el aniversario de su natalicio la encantadora damita Mireya Astorga, por cuyo motivo reunirá en la tarde de hoy en su casa de habitación a un grupo de sus amistades. La República saluda atentamente a Mireya, deseándole toda clase de dicha y de ventura.

Medidas disciplinarias en el Sanatorio Durán

Expulsión de los desobedientes

Con frecuencia el Médico Director del Sanatorio para tuberculosos emplazado en Los Horcones, vecindad del Irazú, tiene que elevar a la Directiva de la institución cargos y quejas graves de algunos enfermos poco respetuosos al orden y al reglamento interior.

No está ese funcionario ni tampoco la Junta Administradora, dispuesta a soportar tales molestias y faltas disciplinarias y con tal motivo el 1.º de Agosto serán canceladas de una vez las pensiones de favor o de paga de enfermos que no convengan al centro.

La medida tan enérgica como necesaria dada por el Médico Director ha sido sancionada por el señor Presidente de la Junta del Sanatorio Durán, don Roberto Rivera Martin.

no tanto por la calidad del Parece mentira que en un centro vino sino por la exquisitez de de esa clase se llegue a la adopción de medidas como ésta tan extremas RAUL SALAZAR y rigurosas.

5 años

Ligia Castro es una preciosa muñequita que cumple mañana 5 años de alegrar el apreciable hogar de don Claudio Castro y doña Hilda Echeverría de Castro.

Que su vida sea un camino sembrado de feliciad es nuestro deseo para la pequeña Ligia.

De su Luna de Miel

De su viaje de bodas en San Isidro de Coronado tuvimos el gusto de saludar a don Luis Echeverria y su señora esposa dona Marta Rodriguez de Echeverría.

Apreciables enfermas

Con gusto comunicamos a nuestros lectores que la salud de doña María de Chartier y de la señorita Elenita Jiménez Valverde, es completamente satisfactoria. Nos alegramos esperando verlas de nuevo restablecidas.

Hogar de gala

Se encuentra engalanado el hogar de nuestro apreciable amigo don Antonio Legers y su apreciable Sra. doña Pauli- la escuela de aquella ciudad. na Borbón de Legers, con el nacimiento de una preciosa ninita que viene a alegrar este distinguido hogar. Nuestras felicitaciones a los padres y a la recién nacida, nuestros mejores deseos por una vida llena de felicidad.

Para Guatemala

Por la vía aérea, salen el sábado rumbo a Guatemala don E. Grosser y su distinguida señora doña Aracelli de Groser. Un feliz viaje y un pronto regreso les desea La REPÚBLICA.

Presentación de Freddy en Santo Domingo

«Benito Sáenz».

Atentamente invitado por el sindo muy ovacionado, dejan- el país.

do la más grata impresión entre los espectadores, que lo felicitaron efusivamente.

Para el sábado próximo ofrecerá uno de sus famosos recitales humorísticos, en unión del afamado pianista Octavio Urroz, quien deleitará al público con sus notables ejecuciones musicales.

El ponche del sábado enCartago

El sábado pasado tuvo lu-

gar a las 9 p. m. en los salones del Club Social de Cartago el Ponche Danzante con que la sociedad cartaginesa despedía de soltera a la bella y distinguida señorita Roma Nazari. La alta sociedad de Cartago y numerosos elementos de la de San José se dieron cita en el Club, presentando éste un bello aspecto por el gusto tan exquisito con que fue adornado. El baile se prolongó hasta las horas de la madrugada del domingo en medio del mayor entusiasmo.

En vacaciones

Procedente de Orotina ha llegado a esta capital, a pasar sus vacaciones, la Srta. Anita Apu, maestra distinguida de

Muy feliz permanencia le deseamos.

Con motivo de haber celebrado ayer el día de su onomástico, nos complacemos en saludar cariñosamente a la señorita María del Carmen Acuña Solera.

Hoy empezaron las medidas contra los pulperos

De acuerdo con el aviso de la Facultad de Farmacénticos, ya hoy se inició el examen de las existencias de drogas de Con satisfacción anotamos carácter peligroso existentes en estas líneas, el triunfo ob- en todas las pulperías, pues tenido por este popular humo- su venta está prohíbida y ya rista en la velada celebrada el la tolerancia había producido sábado pasado en la Escuela malos resultados con intoxicaciones.

El examen se llevará a cabo Director don Marcial Rodrí- en las demás ciudades y en guez, presentó algunos núme- los puertos para lo cual el ros de su ameno repertorio, Fiscal hará sus jiras por todo

SALIDAS DE PUERTO LIMON:

para GUATEMALA, (Puerto Barrios - Livingston) Vía Puerto Cortez.

M/N. "CARIBIA" . . 18 DE JULIO

) 1ª clase \$60.00 Para turistas: PASAJE IDA Y VUELTA) \$37.50

Para Europa, Santander, Plymouth, Cherbourg, Amsterdam y Hamburgo, vía Cristóbal,

Cartagena, Pto. Colombia, Curação, Pto. Cabello, La Guayra, Trinidad y Barbados.

M/N. "CARIBIA" . . 23 DE JULIO

Servicio de carga y pasajeros

SOLICITE INFORMES A

Víctor fabian & Cía.

Agentes Generales

San José

felipe]. Alvarado & Cía., Sucs. S. A. Agentes

Limón

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

El Colegio de Señoritas...

(Viene de la 1a. página)

vos, nada de todo eso, y menos todo ello junto, merecía el desdén de los poetas ausentes que el sábado escribieron una fea cuarteta de gratuito desaire.

El desfile

porosos y de ojos donde se do cantan ponen en sus semde tres, acompañaban a cada sus almas. Sonrían y canten uno de los bardos de la Direc- siempre las mujeres, que en ción hacia el Gimnasio. Al su canto y su sonrisa tienen bajar al patio-donde una fon- las mejores corazas contra las tana canta el inmortal poe- miserias de la vida. ma del agua-el cortejo recibió un saludo de salvas de artillería: los aplausos de las alumnas. El desfile, que hacía volver los ojos a los lejanos trescientos en Tolosa, y al Colegio de la Gaya Ciencia, se autor se vió obligado, es sedetuvo frente a la tarima que está levantada al fondo del estadio, a donde subieron los blicado lo pensaremos mejor y

Una gruta encantada

El salón de actos estaba convertido en una gruta encantada: flores, flores por doquier, y por doquier guirnaldas de uruca, el laurel costarricense. No será como aquel el bosque de la bella durmiente?...

El programa

Comenzó el desarrollo del programa con el canto del Himno Nacional. La orquesta estaba a cargo del Maestro don Julio Fonseca, lo que nos releva de cualquier elogio. No fue el canto frío y automático que comienza con una desgarra en Noble Patria y concluye con un fastidio en el trabajo y la paz: fue un canto total y colectivo.

El Saludo

El Director del plantel, don Claudio Cortés, da el saludo a los vates. Dice de los propósitos e inquietudes del Colegio; de su interés de convertirlo como en un lente donde converjan todos los rayos de la cultura nacional; de la incomprensión hacia estas labores y de las censuras que a veces formula: del aporte de la poesía en la vida artística y cultural del país. Hermoso trabajo que habla muy elocuentemente de las devociones docentes de su autor y que fue premiado con un aplauso unánime.

La Danza de las Musas

Las nueve hijas de Júpiter y de Mnemósine, tan bellas y tan aladas como aquellas, danzaron su danza divina. Euterpe, Polimnia, Talia, Erato, Melpomene, Terpsicore, Clio, Caliope, Urania, alli estaban "todas plenas de gracia, como

[el Ave Maria, quien las vió, no las pudo ya jamás olvidar'

Presentación

Carmen Roldán, tan bella, tan blanca, en su vestido de

Hamburg - Amerika Linie

Hamburgo

Victor Fabian & Cia.

Agentes Generales

SAN JOSE

primera vez en el país, a los aurora emergiendo del jarrón cultivadores del verso: ni el de la noche; y Carmen Roldán simple trabajo material que presentó a los poetas en frase aparejaba el agasajo en los ennoblecida de entusiasmo, bemil detalles de sus preparati- llamente pensada y airosamente dicha.

Sonrisa de primavera

Las secciones comerciales (3.os, 4.os y 5.os años) cantan una bella canción: Sonrisa de Primavera. Si ya ellas, las niñas, son la primavera, por su La bella niña de trajes va- frescura y por su pureza, cuanasomaba la aurora, en grupos blantes la más bella sonrisa de

Reseña de la Poesia costairricense

Estuvo este número a cargo del profesor don Juan José Monge. El tema requiere extensión y la síntesis a que el guramente el mayor mérito de este trabajo. Cuando sea puquizá hasta lo comentemos.

Jira musical

La orquesta ejecutó la Jira Musical Costarricense. Es un interesante poutpurri y un acierto de conjunción de música nuestra. Quizá falten, sin embargo, algunos aires: por de pronto, nos pareció echar de menos una alusión a «El Duelo de la Patria», que es tan tico como la Virgen de los Angeles y el Soldado Juan y la poesía de Aquileo.

Una dramatización

Y de momento, sin saber a qué horas, fuimos transportados al campo (Sabanillas de Acosta? San Pablo de Tarrazú?), frente a una de esas cantinillas de mala muerte, donde se embrutecen nuestros campesinos, en el cruce de dos caminos: una instantánea de Aquileo cuyo espíritu captó, con una habilidad inimitable, el alma de nuestros conchos. La interpretación fue insupe-

Las cogedoras

Vino luego un coro encantador. Unas cuantas campesinitas, cogedoras de café, que cantaban los bellos versos de Billo Zeledón y que bailaban un aire popular. Con sus camisas de gala, sus enaguas pintorescas y sus pañuelos chillones cubriéndoles los hombros, pusieron una nota de sol y de vida regional en el estadio.

Por los ausentes

Olga Benedictis, con una dicción y una prosodia latinas, lee una página profunda que torna presentes, en los rasgos precisos de su fama, a los poetas ausentes. Brenes Mesén, Cardona, etc. Si agregamos que el recuerdo fue escrito por León Pacheco, habremos dicho que fue bien leído lo bien es-

El limpiabotas

SALIDAS DE PUNTARENAS

Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, via

Canal de Panamá, (DIRECTO)

Motonave "LOS ANGELES". 25 de Julio

Para LOS ANGELES, SAN FRANCISCO DE CALI-

FORNIA, VANCOUVER, SEATTLE Y PORTLAND,

vía San José de Guatemala

Vapor "ESTE"..... 24 de Julio

Servicio de pasajeros y carga

SOLICITE INFORMES A:

Felipe J. Alvarado y Cia. Sucs., S. A.

Agentes

PUNTARENAS

El artista don Julio Fonseca luto, parecía una magnolia de le puso una linda música a ese

Norddeutsche'r Lloyd

Bremen

Mañana oficiará en Puntarenas Mons. Monestel Obispo de Alajuela

populares y religiosas de Puntarenas de Ntra. Sra. del Mar, se trasladó de Alajuela Su Senoria Ilsima. Mons. Monestel.

Mañana a las 6 horas oficiara Misa Solemne en la igle-

frente al milagroso Niño de za de la Iglesia.

llísimos coros de ángeles, que proporcionarán las principales familias porteñas como promesa

soneto tan conocido y tan gus- gía, «Los poetas vivos de Costado de Albertazzi Avendaño, ta Rica» (no haya temor de al que la gente llama «El que publique la otra: la de los Limpiabotas»; y una mucha- poetas tontos) en la colección chita, Emilia Cornejo, lo cantó «Aquileo J. Echeverria,» doncon la ternura con que lo ha- de aparece una composición ría un pájaro. Se la obligó a de cada uno. Prologa don

La Danza de las Horas

Con la música de esta encantadora composición, doce muchachitas—las doce horas de un día de fantástica ilusión con que lo harían las horas.

Los poetas contestan el homenaje

Los poetas, abrumados de atenciones, han de contestar el agasajo. Tantas gentilezas deben merecer unas palabras de agradecimiento, y al señor Albertazzi Avendaño se le ruega tal encargo.

Sin preparación, sin orden ni compañeros y en el suyo, el este acto, demuestra que no trabaja en el silencio y la oscuridad de los viejos laboratorios sino con las ventanas abiertas a todos los orientes de la cultura.

nita y van alumbrando los gría, nada más! caminos de la vida con la

No se duela el Sr. Director con la cara seria, versos suyos. de la incomprensión o del desdén: ponga como respaldo de sus afanes culturales y de su real extensión escolar el haz de apretados corazones de sus compañeros y de sus alumnas, y deje que rujan afuera, hoscos y sañudos, los huracanes de aquella incomprension y aquel desdén.

Generosa recompensa a nuestra disciplina espiritual son los instantes maravillosos que aquí hemos pasado, íntimamente solazados con el desarrollo del programa. Arcilla de Dios son los niños con los cuales los maestros harán los más nobles monumentos de la dia y Hector Naranjo. Patria, pero sobre todo las el cielo y en cuyos hombros brotan las alas del querube.

Mis compañeros y yo proauspicios de esta casa; y nuestros versos entrarán aquí, como bandada de pájaros cantores, a esta casa que será, de hoy más, como una jaula.

Unos souvenirs

Un grupo de niñas, de una de las Secciones Comerciales. se acercó entonces a la tarima donde estaban los festejados, y puso en las manos de cada uno un recuerdo. Bellos albumes con la fotografía y una poesía y un juicio crítico, de cada uno de los vates. Todo hecho por las alumnas, verdaderas preciosidades que fijan la memoria de este día.

Una antología

Además, el Colegio mandó imprimir una pequeña antolo-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Con ocasión de las fiestas Praga, y las niñas a Nuestra Señora de Lourdes. Las imágenes irán escoltadas por be-

Pasada esa procesión seguisia parroquial, para lo que se rán, como a las diez, las regaha hecho invitación especial al tas en el Estero. A las tres, toros en la Plaza González Luego a las 9 horas habrá Víquez, y por último para didos procesiones para la niñez. vertir a la chiquillería, se ju-Los chiquitines llevarán al garán piñatas frente a la Pla-

Claudio Cortés.

El almuerzo

Y, después de haber obsequiado a los alumnos con confituras, en cuyos saquitos iban estrofas de los poetas costabailaron con la gracia alada rricenses, pasaron éstos, con el Profesorado y algunos invitados, al comedor, instalado en el aula de costura.

> Como invitados de honor, estaban el señor Secretario de Educación Pública y su senora. .

El servicio

El arreglo del comedor, muy discreto; las viandas, muy sabrosas, pero lo más saliente concierto, expresa, quiere ma- del almuerzo fueron quienes nifestar, en nombre de sus lo sirvieron. Encantadoras niñas que, bajo el comando de intenso agradecimiento al Co- la Generalísima señorita Ela legio de Señoritas que, con Alfaro, nos proporcionaron el honor de ser servidos por sus lindas manos de princesas.

Cordialidad y buen humor

Para que se vea cómo es cierto que estas dos virtudes No merecen, dice, bien es- presidieron el ágape, comenpecial de la Patria los poetas, cemos por decir que no hubo pues que cantan por la armo- discursos de ofrecimiento ni nía interna que trajeron ingé- de contestación. Alegría, ale-

Don Luis Dobles, don Juan lumbre que Dios puso en sus Dávila y el señor Albertazzi almas. El único mérito que Avendaño, sostuvieron un duetienen los poetas y por el lo lírico, de un tono picaresco, cual pueden disfrutar del apre- a base de breves improvisaciocio de las gentes, es por no nes: y ellos y la señorita Ninfa haberse dejado aplanar o aple- Santos y don Carlo Magno beyar por la Beocia ambiente Araya, y don Jorge Sáenz y que pretende rebajarlo todo a don Rubén Iglesias y don Eladio Prado, recitaron, ya

Los organizadores

La señorita Claudia Cascante y don Moisés Vincenzi fueron, en lo que pudiéramos llamar lo técnico, los organizadores de este festival. Hay que decir que cumplieron excelentemente su cometido. Incurrieron, quizás, en algunas omisiones: a nosotros se nos ocurren éstas: entre los que están aqui, Ninfita Santos, Arturo Segreda, el Presbo. Matías Cornelio Rojas, Daniel Urena, Domingo Monge Rojas v entre los de afuera, Luis Barrantes Molina, Adolfo Esquivel de la Guar-

Ah! sí, pero esas son las niñas, por cuyas bocas sonríe manchas del sol, y el sol refulgente, limpio es su esfuerzo digno de la mejor alabanza que nosotros les damos sin metemos seguir mereciendo regateos, uniendo en forma nuestro título de poeta, que muy especial en ella al Direcponemos desde ahora bajo los tor del Colegio, don Claudio Cortés, cuya es la idea que ha tenido tan feliz realizacion, y la cual hacemos extensiva a todo el Personal Docente y Administrativo del Colegio.

Este poeta...

Este poeta está muy orgulloso. Piensa que las más bellas acompañantes fueron las tres suyas: Luz Montealegre, Aida Cabezas Guardia y Flory Carmiol, las tres gracias como él les dijera; y cree que ningún album es más bonito que al que a él regalaron y que lleva la firma de Aurea Aragón.

Ante ellas, es pecial men te, dobla la rodilla y les renueva sus gracias.

ALBERTO SORIA

Las señoritas Rodó Acosta ceden un terreno para pista deportiva

Nos han informado que las apreciables señoritas Rodó, dueñas de unos terrenos ubicados en la colonia de San Francisco de Paula, han cedido un hermoso terreno como de un tercio de manzana para que allí hagan sus prácticas de foot ball los muchachos del barrio.

de luz y aire queda entre las calles 26 y 28, lado este del Oratorio Salesiano de Varones y el Presbitero Sr. Turcios está muy agradecido con el favor que se le hace a los ninos.

Este sacerdote es gran amicuanto antes a la limpia y brino el Licdo, don Marciano Acosnivelación del hermoso lote ta y demás deudos presentamos cuyo préstamo es por 2 años. nuestro pésame.

Notas de la Colonia Bolívar

El barrio se saneará mucho con la desaparición de los pozos negros de dos manzanas, pues ya se ha procedido a la hechura de las zanjas en la cual se hará la extensión de las tuberías de aguas negras.

De la esquina de Santa Lucia, calle 16 hasta la calle 20, esquina Este terreno plano y lleno del Asilo Chapui, se va a tender una red de 250 metros, calibre de 4 pulgadas. Los tubos se fabrican en la Planta de Pavimentación.

Los vecinos están deseosos de la reforma para instalar sus cloacas

Falleció la virtuosa señora María go de los deportes y les va a Acosta, hermana que fue de don comunicar gran adelanto. Los Cecilio y de don Félix Acosta. A propios muchachos procederán su hermano don Cecilo y su so

NOTAS DE DUELO

Con profunda pena comunicamos a nuestros lectores el fallecimiento de los respetables caballeros don Arturo Sáenz Pacheco y don Santos Pastor, padres de hogares que son modelo de virtudes.

Asimismo trasmitimos la triste noticia de haber fallecido en el Hospital de San Juan de Dios, Sor Rosa, una de las más abnegadas Hermanas de esa Institución.

La República envía a las honorables familias afectadas por estas desgracias sus más sinceras demostraciones de condolencia.

Una poetisa olvidada

Pisconcita, como bautizó con que por ley de herencia es su su corazón de padre, el genial Pío Viquez a su hija Bertha Graziella, es poetisa desde que vino al mundo.

Traia ese buen germen muy adentrado en su alma desde que era niña.

Por eso ella no ha hecho más que tejer versos en el telar de su vida. En todas las manifestaciones de ésta, ella no ha sido más que una espontánea, convencida y exquisita poetisa.

No ha tenido nunca una literatura poética, ni cosa parecida, en su mano. Le ha gustado siempre escribir, como le ha dictado la frase su corazón, sin que apenas, dice ella, el cerebro haya tomado parte...

Y sin embargo, bajo otro cielo, el cielo de la hermosa Perla Antillana, a la que ella se complacía en llamar «mi segunda patria», Pisconcita formó siempre número de los Ateneos de la Juventud, de la Asociación Cubana de Poetas, de las Asociaciones Femeninas de cultura, etc., y fueron sus poesías publicadas en muchos de los mejores periódicos y revistas de la Habana y Camagüey, no habiende recibido su esfuerzo poético más que elogios y no oyendo o leyendo más que frases de aliento para que prosiguiera adelante en la brillante carrera,

preferida. Hemos leído algunos de es-

tos escritos de celebración los versos de Pisconcita y entre éstos una carta de la excelsa Gabriela Mistral.

La gloriosa chilena la llama «poetisa» y «hermana».

Por eso es que hemos extrañado que el sábado en la Fiesta de los Poetas, que celebró nuestro admirado Colegio de Señoritas, por olvido por incomprensión, no estr viera, como flor brillante aromosa en el búcaro nacional de nuestra poesía.

Si el lugar de Pisconcita establa en el propio proscenio, entre los 38 poetas laureados por el consenso general.

Hubo modo es claro, de haber reparado un olvido; y se imponía 🕏 reparación, por ser Pis oncita quien es: poetisa, sensitiva y original; hija del glorioso Pío Víquez y costarricense, como nuestro propio

Mañana, nuestro diario se honrará publicando unos sonetos de la poetisa nacional, Bertha Grayiella Viquez, la dulce Pisconcita de PioViquez.

Comercial

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en

ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central

Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

La mejor propaganda para su negocio:

El Timbre La Feria

Las censuras al municipio por el rechazo de las licitaciones del cemento debieran convertirse en aplausos

nos dice el Regidor Presidente

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

Vapor "COSTA RICA"

Saldrá de Limón para puertos

europeos el 28 de Julio de 1933

llevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y

AGENCIAS UNIDAS S. A.

sobre arrendamiento obligatorio de tierras

En la sesión del vienes, nues- nas de contribucion territorial

tazzi Avendaño presentó el la finca y al dueño de ésta

tras referencias, unánime aco- mención del número de hec-

rras incultas-persona física o gobernadores o jefes políticos,

moral-estará obligado, desde llevarán un libro donde se re-

la fecha de vigencia de esta gistren los datos más impor-

lev, a darlas en arrendamiento tantes respecto de estos arren-

el 50 por ciento de tales tie- quilmo o arrendamiento se

rras incultas por un precio cobrará por semestres venci-

máximo del 8% anual sobre dos y los cultivos que los

el valor con que ellas aparez-, arrendatarios hagan habrán de

can declaradas en la oficina ser para productos de cosechas

Art. 2.º-La condición de legumbres, etc.-Para cultivos

tierras incultas, para los efec- estables, habrá de mediar un

tos de esta ley, la determinará convenio especial entre el due-

el poder Ejecutivo en regla- no del inmueble y el arrenda-

como terreno inculto será con- extensión cultivada por el siderado todo el que se en- arrendatario en los términos cuentre en estado natural, sin de esta ley, puede cultivarla

que su dueño por sí, por por sí mismo; pero, en este arrrendatarios o por colonos, caso, deben notificárselo, por haya emprendido en él traba- medio de la autoridad política jos de cultivo o explotación al arrendatario, con 6 meses

rriles como linderos, no le cional, por medio de organis-

tación, en el sentido de esta queños agricultores en los

ley, la simple explotación en centros de mayor incremento

Art. 1.º-Todo dueño de tie- autoridades aquí mencionadas,

Agentes Generales

a los contribuyentes del can- de los municipios. Tón que se aproxima a cuatro

C16.95 por cuatro sacos de decemos.

fletes, dirigirse a

San José

incultas

gida en el Congreso.

tro compañero el Lic. Alber-

siguiente interesante proyecto

de ley, que tiene, según nues-

en una extensión que cubra

de contribución territorial.

mentación se les recomienda, tario.

sobre estas líneas generales:

La simple apertura de ca-

quita el carácter de inculto

ni se considerará como explo-

ple explotación, de las made-

ras o el aprovechamiento de

Art. 3.0-El agricultor que

desee cultivar una parcela in-

culta, se presentará a la primera autoridad política del

cantón donde esté ubicada la

finca a que aquélla pertenece

a efecto de que, si la parcela

pretendida es de las que rige

esta ley, se dirija a las ofici-

los tesoros naturales superfi-

el sentido de esta ley, la sim- agrícola.

formal.

ciales.

a quienes las soliciten, hasta damientos.

le dijimos.

Como el viernes abrieron las cemento y el señalado ahora licitaciones para proveer al es de C14.73. Y ahora que municipio de cinco mil sacos hablamos de licitaciones voy de cemento, nos acercamos al a decirle la opinión que yo Sr. Presidente Municipal para tengo de ellas: me parece en inquirir noticias sobre el par- primer lugar que ellas no son ticular y el Sr. Grillo nos di- más que una alcahuetería que jo: «Las censuras al munici- se presta para beneficiar a inpio por el rechazo de las li- termediarios y comisionistas citaciones del cemento debieran sin razón que lo justifique. convertirse ahora en aplausos, Lo que se debe hacer es. tepues debido a la forma serena ner en cada uno de esos deque usa la Municipalidad ac- partamentos de compras homtual en todos sus actos, resul- bres de honorabilidad intacható que esta última licitación ble en quien pueda descansar le da un margen de utilidad la confianza del gobierno o

Esos hombres harán sus pemil colones, si se compara con didos directamente a los proel precio señalado en las an- ductores y los precios tienen teriores licitaciones rechazadas. que ser los más bajos, puesto -Como así, Sr. Presidente?, que no habrían comisiones ni recargos de ninguna clase.

Muy sencillo, nos dijo. El Hasta aquí las palabras del precio propuesto antes fue de Sr. Grillo, que mucho le agra-

Limón

pidiendo el valor declarado de

poniendo en su conocimiento

el deseo del agricultor, con

táreas que desea cultivar-Las

Art. 4.0-El precio del es-

periodicas - cereales, frijoles,

Art, 50.— El dueño de la

cuando menos de anticipación.

mos creados al efecto, hará

facilidades de crédito a los pe-

Art. 7º.—El poder ejecutivo

San José, Julio 14 de 1933.

reglamentará esta ley.

Dado, etc.

Art. 60.-El Banco Interna-

DEBIDO

a la gran cantidad de órdenes que hemos recibido gracias al incomparable arte del

SR. DAVID NETKA



Sr. DAVID NETKA

Jefe del Taller y experto modelista, nos vemos en la necesidad de

SOLICITAR

OBREROS

para que así demos cumplimiento a nuestros compromisos.

Rogamos a los interesados pasar por nuestra oficina lo antes posible.

Quedan pocos puestos para los que deseen ingresar a nuestra

ACADEMIA DE CORTE

Solicitamos agentes en plaza. Bien presentados

VESTIDOS EN ABONOS SIN FIADOR

SASTRERÍA "LA MODERNISTA"

LEON KOHEN, propietario

50 varas al Oeste del Parque Central. - Antiguo local de La Parra

DE LIBERIA

de Costa Ricas en Liberia, el amigo Manuel Rodriguez Caracas.

Estábamos en un grupo de amigos en la puerta de la Inspección de Escuelas, como de costumbre, charlando, cuando de pronto don Secundino con alegría exclamó: miren señores, allá por la cumbre del volcán «Rincón de la Vieja» se divisa un puntito negro que parece ser un avión; y Viriato que atendia a don Secundino y que le gusta de echar carbón, dijo: sí, debe de ser el dirigible «Los Angeles», que va para la América del Sur y ha escogido esta ruta para evitar las grandes tempestades que azotan la costa Atlántica: Manuelito, que también estaba en el grupo, pero cuyas miradas no eran para el lugar adonde todos veiamos, decía que si ese avión aterrizaba aqui, él tomaba pasaje, porque una de sus ilusiones era conocer la Argentina; eso en el preciso momento en que Juanito, a quien no se le escapa nada, señalaba una casa por ahí cerca, diciéndole: esa es tu Argentina; ahí vas a ir a parar vos. A Memito, otro de los compañeros, que es un convencido y muy oportuno, se le ocurre que Manuelito está ciego, que no ve el avión y dispone recitarle estos versos:

«Cuando cortas una rosa en la copa de un rosal, las espinas te preguntan: pobre ciego, adonde vas... Desde luego, todos reiamos

la ocurrencia de Memito, mientras tanto aterrizaba el avión en el campo, el de la empresa nacional que hace el servicio de correos y pasajeros. Después supimos que en el avión venía Oscar.

GABACHINI

Mussolini y Daladier conferenciarán a bordo de un velero en el mes de agosto

Paris, 17.—En círculos bien informados se pregona un encuentro entre Mussolini y Daladier a bordo de un velero durante el mes de agosto, como el próximo paso de un mejor entendimiento entre Italia y Francia y la firma del pacto de las cuatro potencias. Daladier se encuentra en Vichy actualmente y volverá a Paris a fines de este mes, siendo su intención hacer un viaje de placer de quince días a bordo del velero «Velella» en el Mediterráneo después.

Tenemos a la venta

Talonarios de recibos de dinero y para alquiler, libretas de tiempo semanal o mensual, blocs de facturas, encontrará Ud. a los precios más bajos, en la Imprenta Gutenberg.

Quince minutos en la Colonia Escolar Uno de nuestros redactores de sus líneas, de hace mes y

Un viaje relámpago a Coronado

se trasladó antier a la villa de resto. San Isidro de Coronado y con de aquella escuela.

ahí de las diferentes escuelas acaso. de San José, no debía ser así, amable sorpresa de encontrar- bien se mete con la luz del sol. se la granja invadida por los campestre.

Mis niños, al no poderlo este motivo tuvo la oportuni- yo, hablarán por los quedad de saludar a la Directora como ustedes — se preocupan de la Colonia Escolar, Srta. de ellos: nn niño nunca es Luisa Madrigal, y a la Profe- malagradecido; en él no caben sora doña María de Pradilla, los sentimientos bajos. Debemos ganarlos a fuerza de bon-El redactor, que tiene gran dad y cuando esto no fuera cariño por la casa escuela de posible, en la menor de las los niños enfermos que llegan veces, con un poco de rigidez,

Pero estas almitas son tan diásino de todo el país, tuvo la fanas, tan buenas, que aquí el

¡Vea usted cómo se alegran niños de uno de los grados cuando llegan, como ahora, superiores de la Escuela «Bue- sus companeritos de las otras naventura Corrales» que con escuelas; ellos no esperan sino su bondadoso maestro se da- la cordialidad de su visita. ban la alegría de un paseo Por eso yo le encarezco que diga en su diario que la maes-A la hora en que llegamos tra de estos niños, hace una salían los niños de la gran invitación a todas las escuelas pila de natación, salían semi- del país, para que cuando

Ya están a la venta los sabrosos y elegantes cigarrillos "PARIS"

Esto no es propaganda: es solamente avisando al público su aparición; la propaganda quedará a cargo del fumador después de haber probado un cigarrillo.

C. FERNANDEZ & HNO.

FABRICANTES

morados, pero alegres, can- vuelvan a iniciarse las clases, como pájaros escapados de la ños, perennemente acá.

bertad, que se hace imposible 'cionen todo. en el cajón peligroso de las calles pavimentadas.

la culta doña María de Pradilla y al preguntarla qué palabras traeríamos de ella, buena amiga de La República, había que decir del maizal.

muchas personas de los diferentes escritos que ustedes, comprometedora. bondadosos, han hecho a favor de nuestra escuela de la y somos los primeros en la-Colonia, que es como decir. a favor de los niños.

sentido las necesidades de es- se a su propia suerte-como bote hogar infantil, de esa es- te en tempestad-dada la altisicuela desmantelada, a través ma función que viene llenando

tando, ibamos a decir piando tengamos la alegria de los ni-Yo quiero-nos decía doña

Es claro! Si alguien ama el María-que todo el mundo campo es el niño urbano que venga a la Colonia Escolar; encuentra en sus sabanetas y que entre por sus puertas, en sus predios, toda una li- nunca cerradas; que lo inspec-

Con la Directora, Srta. Madrigal visitamos la huerta; des-Compartimos un rato con graciadamente, el veranillo y la ceniza volcánica han echado a perder, en buena parte, un hermoso papal y lo mismo

Esto, hablaba la niña Luisa, -A mi me han hablado viene a empeorar nuestra situación, que es estrujada y

Vinieron detalles de penuria mentar el grave estado de pobreza porque atraviesa una Maestros y particulares han casa, que no debe abandonar-

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS SERVICIO DE CORREOS Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas... . 6 25.00 Nicoya, Santa Cruz, Tempisque. Liberia y Las Cañas-Precio 40.00 MIERCOLES: Via Región de El General: San Isidro, & 30.00. Buenos Aires. . . 40.00 El Pozo, & 45.00 y Puerto Jiménez.... 55.00 25.00 VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas... Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa 40.00 Cruz y Nicoya Precio SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO

SEGURO

ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2 tregamos el mismo día.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Imprenta Alsina -:- Imprenta Gutenberg

SELLOS DE HULE

Ordénenos sus sellos, se los en

Sugestión

jo charlatán y amigo de bro- paredon y me puse a contemmas y que no era ni muy serafin ni muy delgado, pues con le que me dijo el panteolibras fuera de mosca, pues el llo era una piapia y me puse viejo se rasuraba todos los a pensar; aquí lo que ha padías dejándose una monumen- sado fue que don Serafin se podía hacer una gurupera me dió la piapia y ya juraba guanacasteca, tenía nn establecimiento llamado «Las Brujas» donde se reunían todas las noches los vagabundos de Grecia a hacer juerga, pues allí, además de cenas, tamales y cantadera se bailaba y hacían estudios y experimentos de Ocultismo, Teosofismo, Sonambulismo, Espiritismo, Himnotismo, Magnetismo y todo lo terminado en ismo como Alcoholismo, pues se tomaba chirrite en jarro grande...

Ah! que se hacían estudios profundos de Pilonsismo pues había unas chicas que lo ponian a uno a bailar de puntillas.

Don Serafín tenía una lora que le había comprado a un campesino y que imitaba exactamente el grito o canto de una piapia, pues en la casa de este campesino habían piapias hasta sobre el tejado, quizá por los muchos maizoles que tenía y la lorita por el ambiente en que había vivido, solo había podido aprender a decir pia, pia, pia, pia!

Un día pasaba yo por el establecimiento de don Serafin cuando éste me llamó y me dijo: quiere Ud. ganarse una peseta y me le lleva a don Bonifacio Torres que vive frente al cementerio, una lora que le he vendido?

Con mucho gusto, le contesté y echándome la peseta en un bolsillo cogí la lora en un palo y me puse en marcha. En la primera esquina me dijo un señor:--vende la piapia? Que piapia le contesté; es una lora y seguí mi camino. En la otra esquina, otro señor me dijo:--qué bonita la piapia, la va a vender? Esto no es una piapia le dije, es una lora. En la otra esquina un señor que se fumaba un gran puro, me dijo: que piapia tan parecida a la de don Serafin Delgado, la va a vender? Ya yo me empezaba a poner bravo y no le contesté.

A poco otro señor me dijo: Anda vendiendo la piapia o es que la va a soltar; yo se la comprara, pero tengo en mi casa un maizal y ese animal se lo comería. No le contesté; ya estaba yo abombado con el cuento de la piapia y empecé a fijarme mucho en aquel bipedo que ya le encontraba figura de piapia. En el camino diez individuos más me hablaron respecto a la piapia y ya al llegar donde don Bonifacio me encontré con el panteonero, persona seria y de toda mi confianza, quien me dijo:--Bonita la piapia, exterminarlos porque son muy daninos. No, señor, le contesté, esto es una lora de don Serafin Delgado y la llevo a lectores esa cruz irá en una donde don Bonifacio Torres de las más altas cimas de Alaque se la compro.-No, mu- juelita y en la labor coopera chachito, me dijo el panteo- el Sr. Cura de aquella parronero; don Serafín tiene una quia Presbítero Alvarez. lora y una piapia muy mansas y que por cierto en estos metros cúbicos a razón de.. días me dijo que quería man- C 25 y para facilitarlo se susdarlos al museo.

de don Bonifacio y terminar rroquias ayudarán.

Era yo un chiquillo, tenía mi viacrueis, pero sintiendodiez años, cuando fui someti- me cansado, con dolor de cado a una dura prueba de su- beza y excitados mis nervios gestión que no olvidaré jamás. por la maldita lora piapia o Don Serafin Delgado un vie- piapia lora me senté en un plar a aquel animal que yo pesaba nada menos que 270 nero no dudaba yo que aquetal mosca de cuyas crines se equivocó y por darme la lora yo que aquel animal era una piapia. Me puse en marcha y llegué a donde don Bonifacio que estaba en el corredor de su casa sentado en una mecedora leyendo un libro de espiritismo de Kardee y colocando la piapia en la baranda del corredor, le dije: buenas tardes, don Bonifacio, aquí le manda don Serafín Delgado esta lora ¡Muchachito por Dios! me dijo don Bonifacio, si ese animal no es una lora sino una piapia: don Seran tiene una lora y una piapia muy mansas y yo le he comprado la lora pero no esa piapia, Dios guarde, me come mi maiz que ya está cuajando en esto el pajarraco principio a gritar pia, pia, pia, pia!

Ya lo ves, me dijo don Bonifacio, si es una piapia, una purisima piapa? No, no, no no! llévese esa piapia, pero ya.

Me dieron ganas de llorar y cogiendo el pajarraco en el palo me puse en marcha sin atender a preguntas que todos me hacían de la maldita don Serafín le tiré el animal encima diciéndole: tome su maldita piapia y coja a otro de mona. Don Serafín se echó una carcajadota que casi se vuelve al revés. Y llegué a de cabeza, calentura y náuseas: esa tarde no comí y tomândome dos cafiaspirinas me acosté. Los efectos de la sugestión me duraron toda la noche, pues me soné viendo piapias por todos los cuatro vientos y oyendo voces humanas que me decian: Traiga la piapia! ¿Vende la piapia? ¡Qué bonita la piapia! ¡Mate esa piapia! y mil sonseras más.

LEONARDO VEGA L.

UN BUEN APERITIVO

Tomelo siempre, en

El Balcón de turopa

Se inicia ya la suscripción para el monumento en Alajuelita

Ya las cooperadoras de la Iglesia de La Merced están procediendo a recoger la contribución que se destinará a la erección de la gran cruz de pero esos animales hay que hierro conmemorativa del XIX Centenario de la Muerte del Divino Salvador.

Como bien saben nuestros

La suscripción se hace por cribe entre varias personas. Segui mi camino: que ya El proyecto va teniendo brifaitaba poco para llegar adon- llante acogida y muchas paSASTRERIA

DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

En Moravia se acabó la crisis



La presencia es todo en la vida. Vista con elegancia y conseguirá empleo rápidamente. La crisis no nos afecta y queremos ayudarlo a Ud. a salir de ella.





Somos optimistas y tenemos fe en el porvenir de Costa Rica. Le hacemos vestidos en pagos semanales, dándole toda clase de comodidades.

DOMINGO E. GARCIA MORAVIA

LA DICHA DE SER NIÑO

Para URASIMA, el poeta

De frente a mi escritorio entonces pensé en «La tengo un cuadro; se titu- dicha de ser niño», Ser a esa edad feliz de la ino- un ideal que vivimos y cencia, a esa niñez que que se sepultó en el pasapiapia, y llegando a donde no de vida, en sus labios ción; hay yo no sé qué la sonrisa ingenua; a su encanto en la mirada y ve de fondo a esta pin- por el don de la vida a mi casa enfermo, con dolor tura, cual antitesis de la tan altos destinos. «El dro evoca ante mi vista renacimiento, y nosotros, venturoso, de una edad sentimos morir cada dia, numbra de los años idos, mientos! Mas, qué es el como brisa perfumada la humanidad que mnere?» viene a acariciar la fren- El niño sólo sabe sonte del hombre, preñada reir; desconoce la maldad de tormentas y abatida de los hombres; su alma

> llevamos en el alma, to- dro revive. dos aquellos que ya lo somos; los que hemos sen- bajo el cielo de la Palestido cuánto cuesta el ser tina. El dulce Profeta de

ser hombre».

la: «Happy days». Es to- niño, ¡qué Paraiso perdido un poema, un canto mos al ser hombres! Fué pudiéramos llamar el do. La niñez «ejerce sobre triunfo de la vida. El cua- todas las almas elevadas y dro habla: es un niñolle- puras una deliciosa atraclado un juguete abando- en la sonrisa de esa crianado y en el espacio azul tura tan débil al presente, como el infinito, que sir- pero a la cual Dios llama felicidad, agita sus alas niño representa en la vida cargadas de policromía, como el alegre renacer de una mariposa que la blan- la naturaleza en la estaca manecita del niño qui- ción primaveral.» «La prisiera aprisionar... Este cua- mavera es como un grato las visiones de un pasado pobres hombres, que nos que se esfumó en la pe- amamos tánto los renacidejando sólo el dolor de niño sino un renacimiento que se fué para nunca del hombre, la primavera volver. Y al vivir esas de la vida es su flor, la hureminiscencias, esos años manidad que revive, conprimeros cuyo recuerdo solando y regocijando a

bajo el peso de los de- es pura y su corazón inosengaños, me vienen a la cente; alli no se oye el mente las palabras de ronco grito de las pasioaquel pensador, quien con- nes, porque aun duermen templando un pequeñuelo silenciosas en el fondo de exclamó: «cuando veo un su espíritu. No sabe de niño siento tristeza, por- tormentas y naufragios; él que pienso que llegará a no sabe traicionar porque dichosamente sus labios Urasima, que es un poe- aún no han apurado la ta, porque sabe cantar lo cicuta, ese veneno de la que ha vivido y porque perfidia que mata el alen sus «Croniquillas» ca- ma de los humanos. Desda día, después de haber conoce la mentira y cuansentido la dura prosa de do mienta por desgrala vida, se llega por las cia, dejará de ser niño, tardes con su inspiración perderá el derecho de su de vate, a hacernos sen- felicidad y comenzará a tir emociones dormidas, ser hombre, que equivale tañendo en las cuerdas al principio de una expiade nuestro espíritu nue- ción muy larga. El niño vas melodias; o bien, al se hace amar por si solo. conjuro de sus cuadros No es posible resistir a la nos hace trancitar por la simpatía que inspira y es callejuela sombria del por esa inocencia que orla Campo Santo, en pos de su frente por la que el la mujer aquella que fue más puro y grande de a depositar su ofrenda los corazones que ha lasobre la tumba del poeta tido en un pecho de homtísico. ése hace apenas bre, sintió amarlos tanto: días, escribió «El dolor ese fué Jesús. Unas pode ser hombre», dolor que cas pinceladas y el cua-

Es una tarde tranquila hombre; y no sé, por qué túnica y rizos nazarenos,

A NUESTROS AGENTES

que aún no han remitido las listas de suscritores les agradeceriamos nos las envien a la mayor brevedad, para enviarles los recibos.

Dos Notas de Esparta

Reunión de padres de familia

El 8 de los corrientes (sábado) por la noche, se efectuó en la Escuela Central de esta ciudad una reunión de padres de familia, la que fue presidida por el señor Director de la Escuela don Uladislao Gámez. En ella disertó el conferencista agricola de las provincias de Puntarenas y Guanacaste Mr. Alan Kelso, quien desarrolló un importante tema sobre la alimentación en el individuo.

La Compañía de luz eléctrica y la Municipalidad del Cantón

Según hemos sabido la Compañía de luz eléctrica de Puntarenas ha pasado la cuenta a nuestra Municipalidad, es decir, le

se estableció aquí el alumbrado y fuerza eléctrica, y según parece la cuenta es gorda porque la Municipalidad nunca ha pagado un céntimo. Se nos ha dicho que es rara la actitud de la Compañía, porque ella se comprometió a dar gratis la luz en nuestras calles y avenidas, con tal de que la dejaran pasar, tender sus lineas hacia Puntarenas, precediendo de la planta en San Ramón. De modo que la luz es a cambio de una importante concesión de la Municipalidad.

Ya nos ocuparemos nuevamente de este asunto que es de vital importancia para los intereses comunales del Cantón.

Corresponsal

cobra servicios desde que Esparta, julio 13 de 1933.

SINTONICE SIEMPRE LA ESTACION



CONTROLADA POR PACO MORAN

DIRECTOR TECNICO: GEO. CHAMBERLAIN, El mejor radio técnico de Costa Rica

congrega junto a si los ni- ;no seamos egoistas! De-

"Si no os hiciéreis co- de sus dolores. mo niños no entraréis en el reino de los Cielos». Sobre todo a esos hijos Finalmente en su amor a de la calle, sin pan y sin la niñez, llega hasta mal- abrigo, hijos de nadie, decir al hombre que es- lanzados a la vida sin pecandalice a un niño, a dirlo y que son tristes aquel que se atreva a despojos que en el naumanchar la blancura im- fragio de las honras, de

infelices, cuando aun tie- por ellos... nen derecho a la felicidad que les brinda la vida,

nos que le presenten las jemos que sigan sonriendo madres judías; alza su ante el futuro desconocido. diestra y en nombre de ¡Por Dios! No desmorali-Dios les bendice y des- cemos la niñez, no arranpués acariciando la rubía quemos de esas almas la cabellera de aquellos par- fe y sus creencias, porque vulitos, dice a las gentes; quedarán yermas y serán «Dejad venir a Mí los ni- estériles; dejemos que tennos porque de ellos es el gan fe, porque ella es el reino de los Cielos. «Lue- alma de la vida, para que go, depositando sobre sus mañana sepan luchar en rodillas a uno de ellos, la borrasca, y no tengan le lanza un reto a la que lanzarse en busca de maldad humana diciendo: la nada, como único fin

Respetemos la niñez! poluta de su alma y dice: esos niños harapientos que «A este más le valiera pululan por las calles, atarse una piedra al cue- cuya herencia es la misello y lanzarse a la pro- ria, y cuyo destino más fundidad de los mares». tarde es muchas veces, Y así como Jesús amó la ei presidio y la prostituniñez, así debemos amarla ción. Ellos tambien tienen y respetarla los que ya derecho a la felicidad que somos hombres, porque la vida les negó, y debeella es sagrada, porque mos brindarles tambien, es un templo de la Divi- si no una limosna deponidad. No manchemos sitada en sus pálidas manunca esos corazones, no nos, que nos tienden sutengamos jamás el cinis- plicantes, por lo menos mo de/envenenar esas al- si, la limosna de una sonmas de los pequeños, sólo risa que les hable de la por el placer de hacerlas compasión que sentimos

Julio de 1933. Enrique Molina G. h.

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

Va Ud. a Nueva York?

Pues el HOTEL MAC ALPIN es el preferido de los hispanos.

Tiene un piso completo con personal exclusivamente hispano y un Departamento Latino para servicio y ayuda de los clientes de habla española. Habitaciones para una persona desde 2.50 dólares por día y desde 4 para dos personas. Muy cómodas, con teléfono, baño privado, calefacción, agua helada, etc., etc., y con smerado servicio. - J. J. WOELFLE, Manager.

El HOTEL MAC ALPIN es el mejor situado Broadway y calles 33 y 34 - New York



Alejandro Morera

La consagración de Morera en España ha sido definitiva. El as Alajuelense, lo mismo se distingue en España, que está a la altura del futbol más depurado que se juega en el mundo, como en su pequeña Costa Rica.

La proeza de Morera, al batir dos veces a Zamora ha causado sensación allá. El Barcelona, gracias a la acción destacada de Morera se apuntó la victoria contra el Madrid.

Zamora hizo importantes declaraciones sobre la destreza del delantero costarricense, por la forma espectacular como lo había batido.

Alajuelense 2, Orión 2

El partido de campeonato que se verificó ayer en el Estadio, entre las primeras divisiones de Orión y Alajuelense, no gustó. Hubo un primer tiempo movido y con lances de interés, pero en la segunda etapa las acciones fueron tan monótonas y desteñidas, que los hinchas bostezaban deseosos de que el árbitro tocara anunciando la conclusión del partido.

En el segundo tiempo se jugo futbol de antaño, al empujón y a la patada limpia, con el beneplácito del juez Sancho, que tuvo una mañana infeliz. Luego haremos un comentario sobre la actuación del árbitro.

Alineaciones

Alajuelense: Vieto, Alfaro y Vargas, Alvarez, Padilla y Madriz, Martinez, Arroyo, Solera, Pacheco y Ramirez.

Orión: Mezérville, Arava y Tellini, Muñoz, Salazar y Salas, González, Bolaños, Gómez, Fournier y Marchena.

El juego

Con casa desventajosa, Alajuela comenzó presionando; Padilla, en el medio centro estaba actuando bien, seguro en las intervenciones y apoyando y alimentando su ataque eficazmente, aunque re-





A cargo de INSIDER

Alejandro Morera batió dos veces a Zamora

Alajuelense y Orión empataron a dos tantos.—En el preliminar, el Buenos Aires cayó frente al Atlántico por 6 a 3.-La carrera de diez mil metros la ganó Palma por gran ventaja, llegando de segundo Araya y de tercero Oviedo

desbordar los zagueros. plano si no pulcro, al me- ciones futuras. Desgracia-Hizo Martínez un juego nos decente, sin foules as- damente nos equivocamos inteligente y sin asomos querosos, sin trucos ni em- de medio a medio, por de egoísmo, puesto que pleos violentos y peligro- que Sancho no mejoró en sus incursiones, cuando sos. estaba frente al marco con el ángulo tapado por Mezérville, cedía a sus compañeros centrales, para que éstos se tomaran plementaria, pudimos son tan buenos para teoel trabajo de apuntarse apreciar que el foot-ball la gloria de notar el goal. había desaparecido del arbitrar. Pero no, ellos estaban field, para sentar plaza El señor Sancho se conpropuestos a elevar, y otro juego que se parece cretó a pitar cuanto hand cuantas oportunidades les al rugby, al basket y a la brindó su compañero ala, lucha greco-romana. las malograron de manera lastimosa.

la pena le contamos en cadillarlo. todo el partido; uno a cionando en el remate, el por él. cual además, economizaun servicio de Padilla, cerca. Godo Ramírez empañó

hubiera enardecido con patando el partido. aquel tanto a su casa, lo vimos reaccionar y tres versaria era de todo punminutos después de un to imposible. Si un jugacentro de Marchena, Oscar dor burlaba las defensas, Bolaños empató las accio- éstas le daban alcance y

cierto alajuelense, el que contra el suelo. Como aprovechó su adversario consecuencia del peligro terpretar algunos de nuespara adquirir dominio del que ello entrañaba, la tros árbitros. Será cuescampo, y entonces vimos mayoria de los punteos en trances apurados, ser- en esta etapa, fueron a vicios hacia atrás de las larga distancia, dando defensas alajuelenses, re- oportunidad con ello pacurso harto peligroso y ra que los porteros se nada aconsejable. El Orión lucieran, especialmente había controlado a su adversario y prontó llegó el escapaban todas las bolas desempate, producido por una bola alta en un ser- algunas salidas imprudenvicio del ala derecha, que tes y en falso pero su la cabeceó Memo Four- casa no pasó peligros por

mer tiempo.

Impresiones

cargando el juego al flan- si bien no hubo nada ex- otro arbitraje de Sancho, co derecho, en donde traordinario, al menos se le señalamos algunos erro-Martínez se jugó su mejor jugó futbol. El árbitro pa- res, pero como teníamos partido, colándose cons- deció de bastantes erro- buen concepto de sus tantemente con excelente res, pero los jugadores le capacidades, dijimos que carrera que le permitia ayudaron a su labor, de- probablemente lo veríaburlar a su medio y aún sarrollando el juego en un mos mejorar en actua-

Segundo tiempo

Desde que se inició el juego en la etapa com- camos como estos señores

El partido adquirió proporciones de brusquedad La tripleta central del inusitadas y ya los jugadablemente estuvo desa- pensaban es en el cuero

bastante distancia, que iniciadora, pero el Orión bruces contra el terreno; blocó Mezérville, otro de- no se le quedó a la zaga, los foules fueron apreciamasiado alto que pegó en y viendo que el árbitro dos por todos, y hasta el larguero, y el tercero estaba encantado con los niños de la escuela que se convirtió en goal. aquella nueva modalidad los silban, menos el juez. Sus dos compañeros de cada cual se dedicó a eli- También Vieto, cometió línea combinaban y se minar a su adversario varias faltas penalizables, defendian aunque defec- antes de ser eliminado

De «la furia» se contaron. Los wingers fueron giaron hasta los porteros, los mejores de la ágil, y últimamente Sancho no internándose oportuna- se preocupaba por premente, y fue asi como en senciar los «sucesos» de

En este segundo tiemsin detener, batiendo por po solo otra anotación se primera vez a Mezérville. registró, conseguida por Como si el Orión se Arroyo del Alajuela, em-

Llegar a la puerta adal empujarlo por la espal-Hubo un ligero descon- da lo lanzaban de bruces Mézerville, a quien se le de las manos. Vieto tuvo el Museo Nacional.

El arbitraje

sino que empeoró, pero en proporciones exagera-

Nosotros no nos explirizar y tan malos para

sin intención veia, pero no intentó siquiera refrenar el juego brusco sancionando los foules.

En dos oportunidades ataque Alajuelense, indu- dores en lo que menos Oscar Bolaños avanzaba hacia la meta alajuecertada. A Arroyo sólo sino en el adversario, para lense, y en el momento en tres punteos que valieran trabarlo, cargarlo o zan- que se disponia a shutear, fue empujado por Talvez Alajuela fue la la espalda y lanzado de empujando con ambas manos para quitarse al delantero enemigo como quien se quita un estorbo y Mezérville, aunque en menor proporción, no fué muy católico, que digamos, en la manera de tratar a sus adversarios.

Sancho, además, cortó infinidad de entradas por un falso concepto que reveló poseer del off-side y por todas sus fallas, obtuvo en recompensa la rechifla más fenomenal que hayamos oido en el

Estadio. Notamos, y con verdadero dolor, que el off-side, es regla que no saben intión de criterios, como dice el federativo Licdo. Beeche, pero es el caso que el reglamento no se interpreta en su sentido recto y único, sino arbitrariamente, sin norma ni fijeza, conforme al criterio de cada cual.

El off-side

Veamos lo que dice el nier colocándosela a Os- ello, porque los shuts o reglamento y citamos el car, quien también con iban a las nubes o a un «Manual del Balompié» cabeza anidó por segunda lado, revelando que la porque es necesario aclapunteria de nuestros for- rar si este librito está Con algunas alternati- wards está más herrum- equivocado, para decirle vas de dominio por parte brada que un fusil del 56, a su autor Rafael Merino, del Orión finalizó el pri- de los que aún conserva que se dedique a sembrar tendieron el Atlántico y En este primer tiempo Hace algunos días, en ga 10 años de andar me- vo por goleada, aunque

En página 143 dice el Balompié, lo siguiente:

Regla VI el off-side (fuera de juego)

No estará off-side el jugador en los siguientes casos: saque de puerta, saque de esquina, cuando el balón procede de un contrario, cuando se encuentra en su campo, cuando se pone en juego desde la linea de toque por un jugador aunque sea del mismo bando y cuando procede al jugador.

Estará off-side: Cuando el jugador no tenga dos defensas al frente y entre en acción (moverse, simplemente, o accionar).

Cuando se recibe un pase de atrás sin tener las dos defensas al frente.

Cuando el pase es de un contrario, aunque estuviera en posición offside quedará rehabilitado para jugar y anotar.

Según esta regla, un jugador off-side, que recibe la bola de un contrario, puede anotar, pero según el señor Sancho eso no existe porque él silbatea el off-side aun cuando el jugador no intervenga en el juego. Por ejemplo, varias veces contó entradas centrales, por cuanto un extremo estaba off-side, y es más, llegó hasta el punto de silbatear como off-side a un winger que después de centrar quedó en esa posición.

El reglamento establece. en comentarios adicionales hechos por José Cabeza, que un jugador no podrá ponerse en juego por si solo. Por ejemplo, un jugador que retrocede, estando off-side, para aprovechar una bola, aun cuando en el momento de cogerla ya no estuviera off-side, la falta subsistirá porque lo estaba antes y no poder rehabilitarse él mismo para jugar.

Sin embargo, el señor Sancho, sin presentarse estas situaciones, con un concepto errado del offside, cortó entradas perfectamente legales, perjudicando a los dos bandos.

En cambio, los foules no los sancionaba, y si eran penales, mucho menos, concretándose a silbatear cuanto hand sin intención se cometía, pero ministrador la queja del lejos de las vallas.

que no es lo mismo arbi- teros de la puerta Este. trar un partido que estar Es verdad que en la vencómodamente sentado pre- tanilla estaba un taquisenciándolo, pero ello no llero «canelo» pero el no podria ser excusa para atendia a la puerta, ni justificar los errores de los por súplicas de los pocos árbitros, la que seria buena espectadores que mañasi ninguno lograra sacar nearon para presenciar un buen arbitraje; pero el preliminar. desde el momento en que existen otros que lo hacen demostrado siempre buen de modo casi perfecto, so- celo en sus funciones, inlamente la ignorancia o vestigando las quejas forla falta de práctica pue- muladas desde la prensa, den ser razones de peso no dudamos que esta vez que expliquen la deficien- también comprobará esta

El preliminar

A las 8 y media conchayotes y no a tratar el Buenos Aires. Por cuarmaterias que no ha dige- ta o quinta vez, cayó el rido todavia, aunque ten- Buenos Aires y de nue-

tido en estos andurriales. esta pérdida del Buenos Aires se la achacamos a mencionado Manual del las defecciones de su portero y a algunos pocos pero graves errores del árbitro.

No habiamos visto ar-

bitrar a Güell. Si su compañero Sancho pecó por su ceguera que no le permitia apreciar los foules penales, en cambio Giiell pecó por lo contrario. El veia todo y hasta lo que nadie veia. Por ejemplo, un foul penal que le pitó al Buenos Aires, lo que concluyó con la moral del equipo, nosotros no lo apreciamos y quisiéramos que el señor Giiell nos explicara cuál reglamento de su uso personal aplicó para castigar esa falta en un lance que estuvo asi: En una avanzada del

Atlántico, un zaguero del Buenos Aires brinó a cabecear. El delantero Atlántico que llegaba en ese momento lo cargó, estando el otro en el aire, y como el zaguero perdióse posición y equilibrio cavó sobre el foward derribandolo. Si el zaguero saltó buscando la pelota, el foul lo cometió el foward enemigo, o no lo cometió ninguno, pero jamás pitar un penal contra el Buenos Aires, lo que acabó con la moral del equipo. Este fallo erróneo y absurdo fue el principal factor del dominio que adquirió el Atlántico de las acciones, después de ese momento, anotando además del penal, tres veces más consecutivas. Cuando fue silbateado el penal, iban 30 minutos de juego y los bandos a cero tantos, y después del penal, en un cuarto de hora, el Atlántico anotó tres veces más.

No es significativo y doloroso el resultado?

En el segundo tiempo el Atlántico anotó dos veces más, por 3 del Buenos Aires, quedando el partido así:

Atlántico 6 Buenos Aires 3

Los otros encuentros del campeonato

Mañana daremos la reseña de los otros encuentros del campeonato.

Súplica al Administrador del Estadio

Trasladamos al Sr. Adpúblico, porque a las 8.30 Nosotros comprendemos no habían llegado los por.

Como el Sr. Quirós ha razonable protesta del público que asiste al Es-

UN BUEN COCKTAIL

tadio.

tómelo en

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa